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На всех факультетах ДонНТУ
прошли перевыборы в органах
студенческого самоуправле�
ния. Председателем универси�
тетского Совета студенческого
самоуправления стал Дмитрий
ЛУКЬЯНОВ, студент ФМФ. А 20
октября его обновленный со�
став  принял участие в заседа�
нии ученого совета вуза. Ректор
А.А. Минаев поздравил новых
членов ученого совета и каждо�
му  подарил книгу «История До�
нецкого национального техни�
ческого университета», выра�
зив надежду на активное учас�
тие студенчества в решении во�
просов, которые будут рассмат�
риваться на ученых советах и в
жизни вуза в целом.

Ñ âåðîé â ñòóäåí÷åñêîå ñàìîóïðàâëåíèå ОТМЕЧЕНЫ ЗАСЛУГИ
ДонНТУ

В ИЗОБРЕТАТЕЛЬСКОЙ
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

В Донецком национальном
университете состоялась  науч�
но�практическая конференция
«Изобретательство и рациона�
лизация в Донецкой области»
(организаторы – Управление
образования и науки Донецкой
облгосадминистрации, Донец�
кий областной совет изобрета�
телей и рационализаторов, До�
нецкое отделение Академии
технологических наук Украины
и ДонНУ). На ней были отмече�
ны заслуги нашего университе�
та в изобретательской деятель�
ности. Почётной грамотой за
значительный вклад в органи�
зацию работы по развитию тех�
нического творчества награж�
дён отдел интеллектуальной
собственности и патентно�ли�
цензионной работы ДонНТУ
(зав. отделом – В.В.Сумина).
Заведующий кафедрой техно�
логии и техники геологоразве�
дочных работ А.А.КАРАКОЗОВ
награждён грамотой и нагруд�
ным значком «Творець» Де�
партамента интеллектуальной
собственности Министерства
образования и науки Украины.

ХОРОШИЕ НОВОСТИ
11 ноября д.т.н., проф., за�

служенному деятелю науки и
техники Украины, заведующе�
му кафедрой электронной тех�
ники ДонНТУ А.А.Зори испол�
нится 65 лет, а незадолго до
этого ученый побывал в Варн�
ском техническом университе�
те в рамках совместного науч�
ного проекта «Украина – Болга�
рия». По результатам поездки
заключен договор о сотрудни�
честве между этим болгарским
вузом и ДонНТУ, а также дого�
вор между кафедрами «Элек�
тронная техника и микроэлек�
троника»  и «Электронная тех�
ника». Кроме того принято ре�
шение об издании книги «Ос�
новы схемотехники электрон�
ных систем» в Болгарии после
дополнения и соответствующей
переработки международным
авторским коллективом.

Кстати, ученый совет На�
ционального технического уни�
верситета Украины «Киевский
политехнический институт»
принял решение о выдвижении
А.А.Зори на соискание Госу�
дарственной премии Украины
в области науки и техники в
2007 году как соавтора ком�
плекса учебников «Схемотех�
ника электронных систем».

– Прежде всего, наша ка�
федра совместно с отделом
внешних связей ДонНТУ, юри�
дическим отделом, отделом
практик и НИЧ разработала
текст договоров о научном и
научно�педагогическом со�
трудничестве.  А вскоре были
подписаны  первые два между�
народных договора – с НТЦ
«Наука и практика» (г. Ростов�
на�Дону) и Шахтинским инсти�
тутом ЮРГТУ (г.Шахты, Россия)
– и начата подготовка к подпи�
санию договоров о дружбе и
сотрудничестве с целым рядом
горных вузов. Тексты догово�
ров согласовывали с использо�
ванием Интернет�почты, что
оказалось весьма эффек�
тивным. В настоящее время
имеем договоры сроком на 10
лет с пятью украинскими вуза�
ми и четырьмя российскими, в
том числе с Московским гор�
ным университетом.  При усло�
вии плодотворного сотрудни�
чества предусмотрена их про�
лонгация. 

Благодаря проведенной
работе появилась реальная
возможность для создания со�
вместных творческих коллек�
тивов научных и педагогичес�
ких работников горных вузов

для написания единой учебно�
методической литературы по
подготовке горных инжене�
ров�строителей; взаимовы�
годного  использования лабо�
раторного научно�исследова�
тельского оборудования род�
ственных вузов; обмена накоп�
ленным опытом по компьютер�
ному моделированию с ис�
пользованием программного
обеспечения,  создания еди�
ной электронной библиотеки
по горному делу. Для коорди�
нации действий и более эф�
фективной работы от каждой
кафедры, с которой  заключе�
ны договоры,  назначен ответ�
ственный исполнитель. 

На базе материалов, со�
бранных сотрудниками кафед�
ры СШПС ДонНТУ, открыт ин�
формационный портал по
направлению «Горное дело»
– http://donntu.edu.ua/info�
portal/el_izdan. Он основан на
материалах, предоставленных
в соответствии с межвузовски�
ми договорами. Таким обра�
зом, в одном месте сосредото�
чена научно�техническая,
учебно�методическая и науч�
ная информация по горному
делу по специальности
«Шахтное и подземное строи�

тельство». На нем собраны
статьи, материалы конферен�
ций, монографии, учебники и
учебные пособия, методичес�
кое обеспечение, авторефера�
ты диссертаций по тематике
портала, что значительно об�
легчило доступ к научно�техни�
ческой информации.  Здесь
содержится также оператив�
ная информация о постоянно
действующих и текущих кон�
ференциях и форумах, прово�
димых в вузах�партнерах и ор�
ганизациях. В настоящее вре�
мя осуществляется пополне�
ние базы информацией   со
всего горного института
ДонНТУ, из вузов нашего реги�
она и Украины, а также из
стран ближнего и дальнего за�
рубежья. Благодаря этому по�
явилась возможность опера�
тивного доступа и обмена са�
мой свежей научной и учебно�
методической литературой по
горному делу, объединения
шахтостроителей бывшего
СССР, обмена опытом и разра�
ботками родственных кафедр.
В перспективе возможно про�
ведение на базе портала меж�
дународных научно�техничес�
ких конференций в режиме
ONLINE.

Кафедра СШПС уже на де�
ле ощутила преимущества и
эффективность такой работы и
призывает все факультеты
включиться в нее. Образцы до�
говоров имеются в отделе
внешних связей и патентом от�
деле ДонНТУ.

ВОССТАНАВЛИВАЕМ
УТРАЧЕННЫЕ СВЯЗИ

На кафедре «Строительство шахт и подземных соору�
жений» ДонНТУ инициативной группой, возглавляемой
доц. С.В.Борщевским, в 2005�м году была начата работа
по восстановлению утерянных связей и объединению
усилий родственных  кафедр  горных вузов  Украины и
стран СНГ.  Редакция попросила Сергея Васильевича по�
делиться опытом такой работы.

ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ

«ДОНЕЦКИЙ ПОЛИТЕХНИК»

Фотофестиваль в ДонНТУ – это ново,
свежо и необычно. Когда я услышала о его
проведении, сказала: «Да не может быть! У
нас обычно проводятся различные серьез�
ные мероприятия – конференции, дни науки
и т.п. А тут что�то для души уставшего от уче�
бы студента. Не может быть! Оказалось, это
правда. Есть таки деятельные студенты в на�
шем университете (Совет студенческого са�
моуправления ФВТИ – ССС), которые во бла�
го всем подсуетились и решили организо�
вать праздник для нас! С хорошими призами
и концертом по окончании фотофестиваля!

Основополагающие критерии проведе�
ния любого кон�
курса – информа�
ция, возможность
и интерес были
соблюдены (из
курса менедж�
мента – горжусь
хорошей памя�
тью!). Самое ин�
тересное, что за�
тевая фестиваль,
о р г а н и з а т о р ы
рассчитывали на
рамки факультета, но оказалось – этого ма�

ло! Студенты других факультетов тоже за�
хотели поучаствовать в нем, поэтому мы
расширили масштаб мероприятия.

Итак, условия фотофестиваля просты –
подаешь заявку в 4 корпус, аудитория 39, фо�
тографируешь все, что душе угодно (в рамках
тематики) и относишь в ту же аудиторию до
10 ноября 2006г. свое творение (не более 20
штук). Это если быть краткими. Очень по�
дробно, чтоб ни в чем не ошибиться, можно
прочитать на http://studrada.nm.ru/. А
главное – график приема работ висит в проф�
коме университета.

Хотелось бы сделать акцент, что спонсо�
рами фестиваля являются Фото�
центр «Папарацци» и Сеть магази�
нов «Компьютерна мода», а значит
и призы будут хорошие! Информа�
ционную поддержку обеспечивает
«Донецкий политехник», а техниче�
скую – Технопарк ДонНТУ и недав�
но открытый Клуб web�дизайна при
совете студ. самоуправления наше�
го факультета.

Так как фестиваль по сути явля�
ется пилотным, то число участников
будет небольшим, что увеличивает

шансы получить призы!

ССС ФВТИ убедительно просит не откла�
дывать всё на последний день и поторопиться
с подачей заявок на участие и сдачей работ.

По окончании фестиваля запланирован
финальный гала�концерт, на котором в тор�
жественной обстановке будут определены
победители в каждой из номинаций и счаст�
ливый обладатель главного приза. Концерт
состоится 23 ноября в актовом зале
9 учебного корпуса. Билеты вы сможете
приобрести уже в ближайшее время в орг�
комитете конкурса, у лидеров студ. самоуп�
равления и профоргов вашего факультета.
Призы ожидают не только участников кон�
курса. Среди зрителей также будет разыгран
ряд интересных призов. 

Ну вот. Кажется, все написала. Ага… Всем
пока. Пора бежать подавать заявку и прями�
ком на улицу в поисках уникального кадра!
Всем успехов!

Екатерина ВЯЩЕНКО, студентка ФВТИ
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Ïðîùàâàé, øïîðà!
Сучасні мобільні технології,

без сумніву, вплинули на наше
життя. Можливість швидкого і
мобільного обміну інфор�
мацією, укупі з мініатюри�
зацією техніки, дозволила
змінити наші підходи до зви�
чайних моментів життя.

Ще недавно кадри з
фільму «Операція «И» та інші
пригоди Шурика» здавалися
нам вигадкою і не могли мати
нічого загального з нашим по�
всякденним життям. Зараз же
навіть у провінційних вузах
стала поширеною практика
використання в якості шпори
handsfree�, Вluеtooth�, wire�
less�технологій.

Іспанські університети
вирішили проблему в оригіна�
льний спосіб. На допомогу бу�
ли покликані військові техно�
логії. Під час випускних іспитів
в іспанському цивільному
університеті імені Енріко Тозі
успішно застосували розроб�
ку іншого іспанського оборон�
ного інституту. Пристрій нази�
вається С�Guаrd. Він успішно
заглушив всі побутові при�
строї, що працюють на
цивільних частотах у радіусі
262 футів. Це на певний час
зробило всі мобільні телефо�
ни мертвими шматочками
пластику.

За чутками, розробками
зацікавилися ректори київ�
ських вузів.

(«Студентська газета»)

С 4 по 9 октября в Одессе
прошел 13�й Всеукраинский
фестиваль команд КВН «Жем�
чужина у моря». Оргкомитет
фестиваля с радостью отметил
тенденцию ежегодного роста
числа зарегистрировавшихся
команд. Уже сегодня 111 ко�
манд являются участниками
Ассоциации КВН Украины!

Отсюда идет распределе�
ние команд в Чемпионат Укра�
ины, Студенческую лигу Украи�
ны, Кубок Украины, в рамках
Ассоциации. Традиционно фе�
стиваль проходит в лагере
«Молодая гвардия» на самом
берегу Черного моря.

Нынешний фестиваль со�
стоял из 4 игровых дней, по 5
игр ежедневно, в каждой игре
выступали в среднем по 7 ко�
манд. Также были разыграны
Кубок Призеров, Суперкубок,
финал Кубка Веселого Народа,
Чемпионат КВН�разминки и
«черного» КВНа. В рамках фес�
тивальной игры команды пред�
ставили визитку, домашнее за�
дание, сыграли отборочный
тур на выход в Чемпионат по
разминке. Радует, что Донецк
представляли 4 команды, 3 из
которых являлись командами
ДонНТУ – молодежная сборная
ФЭиМ «Какая разница», сбор�
ная «ФМФ» и сборная ФЭиМ
«Не f.u.c.k.Т». Все наши коман�
ды выступили достойно.

Ребята «ФМФа» остались
верны своему стилю, что и по�
зволило им выделиться среди
других команд. «Какая разница»
однозначно запомнились зри�
телям своим неповторимым

драйвом и энергией. От всей
души желаем им грандиозных
творческих побед. Но подроб�
нее расскажу о «Не f.u.c.k.Те»,
потому что являюсь игроком
этой команды, и результаты на
данном этапе у нас самые хоро�
шие. Это был уже второй наш
фестиваль. Прошлый сезон мы
играли в Кубке Украины.

Наша команда сыграла в
первой игре первого фестиваль�
ного дня, заняв 2�е место и вы�
шла в Чемпионат по КВН�раз�
минке. Приятно отметить, что в
общем рейтинге среднего балла
за игру, среди 100 команд, вы�
ступивших на фестивале, мы за�
нимаем все то же почетное 2�е
место. После подведения ито�
гов, попали в Чемпионат Ассоци�
ации КВН Украины, с чем сами
себя и поздравляем. Для нас это
и большая честь, и одновремен�
но большая ответственность.

Впереди нас ждет первый
тур, где у нашей команды будут

серьезные соперники. Но чем
сильнее команды – тем инте�
реснее игра, значит, есть сти�
мул расти и радовать успехами
и себя, и своих болельщиков.

От всего «Не f.u.c.k.Та» мне
хочется поблагодарить дирек�
тора студенческого клуба Еле�
ну Вениаминовну Багзу за за�
боту и всестороннюю помощь
в проведении тура, ребят из
«ФМФ» и «Какая разница» за
дружескую поддержку и теп�
лую компанию, а также всех,
благодаря кому мы получили
возможность любоваться мор�
ским прибоем в октябре. 

P.S. Кстати, параллельно с эт�
им фестивалем в Одессе прохо�
дил КВН Первой Украинской ли�
ги, и сборная Донецка, в которую
вошли наша «Ваниль» и сборная
команда академии управления,
заняла первое место.

Юлия БРОВКО, 
студентка ФЭМ, член

команды «Не f.u.c.k.Т»

ÏÎÏÀËÈ Â ×ÅÌÏÈÎÍÀÒ

ТТемы:емы:
1. Мой университет
2. Архитектура Донецка
3. Природа Донецка
4. Горизонты Донецка
5. Фонтаны города
6. Мосты Донецка

Команда «Не f.u.c.k.Т»

КВН

УЧАСТВУЙ И ПОБЕЖДАЙ!

ФОТОКОНКУРС
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– Так получилось, что все время своего
пребывания в Англии я жил, причем совер�
шенно бесплатно, в двух замечательных
английских семьях. На юге, в городе
Whitstable, меня принимала
великолепная семейная пара,
члены Клуба Львов Эдди и
Маурин Верн. Они, как гово�
рят у нас, находятся на заслу�
женном отдыхе, но очень ак�
тивно участвуют в обществен�
ной работе. В Англии она на�
зывается социальной. Я вооб�
ще был удивлен тем, что боль�
шинство людей в этой стране
совмещают свою основную
работу с социальной, за кото�
рую  не получают никаких де�
нег. Эдди, например,  присма�
тривает за умственно отста�
лыми людьми, а Маурин – за
новорожденными. 

В южной части Англии есть
множество интереснейших мест и вели�
колепных соборов, в которых я побывал. 

Из Whitstabl’a я вылетел самолетом на
север страны, в город Sunderland. Там
меня встретил Джон, секретарь город�
ского Клуба Львов; он также отвечает за
спортивное движение в Англии. Нас при�
нимали не только в Клубе, но и в мэрии,
где с интересом слушали рассказ об Ук�
раине и задавали множество вопросов.
Интересно, что в городе есть два мэра:
причем ими обязательно должны быть
представители обоих полов –  женщина и
мужчина. Реальной властью обладает со�
вет консулов, а мэры являются как бы
«визитной карточкой» города и занима�
ются общественными связями. 

На севере Англии у нас была очень на�
сыщенная программа. Я расскажу о на�
иболее интересных экскурсиях, первая из
которых – город�музей Beamish. Здания
этого города были перенесены в разо�
бранном виде из различных частей Анг�
лии,  а потом в точности собраны.  В горо�
де восстановлены быт и жизнь  конца XIX�
начала XX веков, а также транспорт. Даже
люди, работающие в нем, одеты в одежды
того времени.

Очень интересна конфетная фабрика в
Beamish’e, куда можно не только зайти и
посмотреть на процесс изготовления кон�
фет, а даже попробовать их.

В продолжение гастрономической темы
замечу, что всем принимавшим семьям бы�
ла интересна наша кухня. Поэтому мы про�
демонстрировали кулинарные способнос�
ти, приготовив вареники и салат «оливье».

Еще я посетил «Святой остров», на ко�
торый можно попасть на машине только с

11 вечера до 11 утра, т.к. в остальное вре�
мя дорога, соединяющая остров с матери�
ком, покрывается водой в связи с прили�
вом. Побывав в замке, осмотрев настоя�
щие английские сады, людей, ухаживаю�
щих за ними, животных, которые чувству�
ют себя хозяевами и никого не боятся, мы
возвратились обратно и увидели под�
ступающую воду – еще минут 15 и дорога
будет затоплена!

Интересной была экскурсия и на На�
циональный завод стекла, где представле�
на великолепная продукция стекольных
изделий, отличающихся интересными ди�
зайнерскими решениями и колористикой.
Кстати, мы могли из предоставленных ма�
териалов сделать своими руками поделку
и забрать ее домой.

Получил я в Англии и своеобразный
подарок – побывал на аэрошоу, которое
проводится один раз в год, и этот день
совпал с моим днем рождения. Экспонаты
выставки можно было трогать, смотреть,
фотографироваться с ними. Основная
программа поражала яркостью, отлично
выполненными  фигурами высшего пило�

тажа лучшими летчиками Анг�
лии. Эффектным завершени�
ем были парашютисты, при�
землившиеся прямо на берег,
к ногам которых были привя�
заны дымовые шашки.

Но все�таки наибольшее
впечатление произвел на ме�
ня огромный интерес англи�
чан к нашей стране, к людям,
в ней живущим, ко мне как к
представителю Украины. Я
понял, что движение Львов
это огромная сила, помогаю�
щая большому количеству
людей, объединяющая граж�
дан разных стран, живущих в
разных мирах, открывающая
многие грани для общения и
различных отношений, будь
то поездки, учеба, бизнес,
личные отношения. Общаясь
и поддерживая взаимоотно�
шения с людьми, которых мы

узнали, делая общее дело, мы расширяем
круг наших возможностей. Я тоже готов
участвовать в этом общем деле и делать
все, что в моих силах. И я очень благодарен
каждому члену Клуба Львов за предостав�
ленную мне возможность поучаствовать в
этой программе.

Движение Львов – это огромная сила ПО СТРАНАМ И КОНТИНЕНТАМ

В предыдущем номере «Донецкого политехника» мы рассказали о Клубе
львов и презентации участников Международной программы молодежных лаге�
рей Львов � студентов ДонНТУ. Одним из них был студент третьего курса электро�
технического факультета Александр ОСИНСКИЙ, который прошедшим летом по�
бывал в Англии. Мы попросили его поделиться своими впечатлениями о поездке
в Туманный Альбион.

«Это просто ужас! Средь
белого дня и в таком месте! Это
просто невозможно!» – возму�
щается человек, у которого
впервые украли мобильный те�
лефон. Даже нет, так, скорее
всего, будет думать человек
культурный, образованный, со
«стальными» нервами. Но, к со�
жалению, я таких людей на сво�
ём жизненном пути ещё не
встречала. Обычно в таких си�
туациях воспитание и хорошие
манеры куда�то испаряются и
резко просыпаются животные
инстинкты. Выкрикиваешь
вслед такие слова и проклятья,
сочинённые на ходу, что и сам
удивляешься, насколько рус�
ский язык богат и разнообра�

зен и, кажется, пора задумать�
ся о составлении собственного
словаря�справочника. 

Первые дни после утраты
самые тяжёлые. А как вы дума�
ли, потерять члена семьи,
можно сказать, «младшего
братика», всегда нелегко! Но и
это еще не всё. Самое трудное
– сказать людям, которые тебе
подарили «младшенького», о
том, что с вами его уже нет. Че�
го только не услышишь в ответ
в свой адрес! Приходит мысль,
что можно составить и второй
том словаря. 

После долгих уговоров и
обещаний быть внимательной
и собранной тебе наконец�то
приобретают второго «брати�

ка» – двоюродного! Радости
нет границ. Но не тут то было.
Не успев толком укрепить род�
ственные связи, у тебя опять
отнимают любимчика. На этот
раз становится даже не так
обидно, да и проклятия в голо�
ву лезут не таким потоком. Ох�
ватывает чувство недоумения
и дежавю. И опять настаёт са�
мый трудный момент – при�
знаться в том, что ты плохая
«сестра» и не смогла уследить
за «малышом». На этот раз уго�
варивать родителей на
следующего довелось дольше,
а наобещать такого, что за всю
жизнь не исполнить.

И вот, наконец, появляется
«братик троюродный»! Его

держишь под наблюдением
круглосуточно. Но как�то опять
не уберегла! После этого уже
никаких эмоций нет. Просто
стояла посреди улицы и смея�
лась как умственно отсталая.
Снова признаться родителям
нет сил, да и слов не подбе�
рёшь в своё оправдание. Легче
пойти самой заработать на но�
вого «родственника». 

Вы думаете, я всё приду�
мала? Нет, такая история при�
ключилась со мной на самом
деле. Единственное, чему ме�
ня она научила, – все телефон�
ные номера я стала переписы�
вать в блокнот, а потом уже за�
носить в телефон. 

Арина ЗАХАРОВА, студкор

СВЕРХАКТУАЛЬНОÌÎÁÈËÜÍÛÉ ÎÁËÎÌ

На приеме в мэрии. Первый слева – А.Осинский

Город�музей Бимиш
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Нынешним летом 13 сту�
дентов группы ЭП�04 проходи�
ли полевую практику в регио�
нальном ландшафтном парке
«Меотида». Мы  детально изу�
чали популяции редких видов
птиц, ареалов их обитания, ох�
раной Кривой косы, на которой
гнездятся черноголовые хохо�
туны, речные крачки и множес�
тво других птиц, уборкой пля�
жей от сорной травы и бытовых
отходов, разбрасываемых от�
дыхающими.

Мы не только работали, но и
замечательно отдохнули, посе�
тили различные развлекатель�
ные комплексы поселка Седово
– аттракционы, гидропарк и т.п.,
участвовали в различных кон�
курсах, которые проводились в
пляжно�развлекательных ком�
плексах. И конечно же загора�

ли, купались, играли в футбол,
волейбол. А еще отпразднова�
ли праздник Ивана Купала: де�
лали наряды, фотографирова�
лись, катались на катере. В об�
щем, скучать  не доводилось!

Хочется поблагодарить
коллектив «Меотиды», особен�
но директора  Г.Н. Молодана, а
также Г.А. Марченко, С.Б. Без�
рук, В.А. Григорьева за  по�
мощь в обустройстве нашего
жилья, обеспечении безопас�
ности, проведении экскурси�
онных мероприятий. Работни�
ки парка «Меотида» – это на�
стоящие энтузиасты своего
дела – защиты природы от раз�
личного рода посягательств:
браконьерства, безответ�
ственного поведения туристов,
загрязняющих Кривую косу и
территорию «Меотиды».

Благодаря этой практике
мы как�то по�новому  взгляну�
ли на  окружающую нас приро�
ду и прониклись ее красотами.
Даже за такой короткий проме�
жуток времени мы смогли по�
чувствовать себя частичкой

природы, получить немалый
жизненный опыт и массу впе�
чатлений.

Екатерина БАКАЛО,
Екатерина КОЯВА,

студентки группы ЭП�04

По�новому 
взглянули на природу
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17октября 2006 г. исполнилось 80 лет выдаю�

щемуся ученому�материаловеду, академику
АН ВШ Украины, доктору технических наук

профессору Баранову Александру Александровичу.
С 16 лет трудовая деятельность Александра

Александровича неразрывно связана с металлурги�
ей и металловедением: рабочий Орско�Халиловско�
го металлургического комбината, студент Днепропе�
тровского металлургического института, окончив�
ший его с отличием в 1949 г. и до 1955 г. работавший
на инженерных должностях на Макеевском метал�
лургическом заводе: аспирант, ассистент, доцент,
профессор кафедры металловедения ДметИ (ныне
Национальная металлургическая академия Украины), заведующий отделом
Института механики АН Украины, с 1974 г. по 1994 г. – заведующий кафед�
рой, а с 1994 г. – профессор кафедры физического материаловедения ДПИ
(ныне – ДонНТУ) в должности заведующего кафедрой, а с 1995 г. он работа�
ет профессором этой же кафедры.

Воспитанник Днепропетровской школы металловедов, А.А. Баранов при�
ложил много сил и энергии для создания Донецкой научной школы матери�
аловедов. Под его руководством выполнены и защищены 30 докторских и
кандидатских диссертаций. Уже не одно поколение квалифицированных ин�
женеров�материаловедов называет его своим учителем. Профессор Баранов
– инициатор и организатор в Украине нового направления подготовки спе�
циалистов – «Инженерное материаловедение».

Научная деятельность Александра Александровича весьма многогранна.
Он внес большой вклад в разработку теории графитизации железных спла�
вов, закономерностей метастабильной аустенитизации и структурной пере�
кристаллизации, природы черного излома стали, изучение поведения бело�
го чугуна и высокоуглеродистой стали во время деформирования и последу�
ющего нагрева, развитие теории и практики упрочняющей и разупрочняю�
щей деформационно�термической обработки стали, получения композици�
онных металлических материалов, решение проблемы деформированного
высокопрочного чугуна.

Результаты исследований были опубликованы в 8 монографиях, учебни�
ках и учебных пособиях («Графитизация стали», «Рост чугуна и стали при
термоциклировании», «Фазовые превращения и термоциклирование метал�
лов», «Проблемы совмещения горячей деформации и термической обработ�
ки стали», «Металлография» и др.), 380 научных статьях и патентах и автор�
ских свидетельствах на изобретения.

Профессор А.А.Баранов много внимания уделяет подготовке и аттеста�
ции научных и инженерных кадров. Много лет он работал председателем на�
учно�методической комиссии МОН Украины по инженерному материалове�
дению, председателем и членом специализированных советов по защите
докторских и кандидатских диссертаций, членом международной ассоциа�
ции материаловедов (ASM International). Американский биографический
институт наградил А.А. Баранова золотой медалью «Men of Year – 2006».

Коллеги сердечно поздравляют Александра Александровича с прошед�
шим юбилеем и желают ему крепкого здоровья и творческих успехов.

Совсем недавно кафедра физ�
воспитания и спорта отмети�
ла свое 70�летие. Юрий Фе�

дорович Шелехов проработал на
ней с 1950 по 2003 год. Многие го�
ды он был заместителем заведую�
щего кафедрой по учебной работе.
Его разработки по организации
учебного процесса физического
воспитания легли в основу введе�
ния спортивной специализации на
всех курсах в 1960�х годах. Можно
сказать, что ДонНТУ был пионером
в Украине в организации учебного процесса по физическо�
му воспитанию. Это стимулировало студентов заниматься
конкретным видом спорта, а не вообще физкультурой.
Рационально использовалась спортивная база. В плава�
тельном бассейне занимались плаванием, в зале спортив�
ной гимнастики и акробатики – этими видами спорта, в за�
ле борьбы – борьбой и т.д.

Всего было 12 видов спорта для спортивной специали�
зации. Преподаватель занимался своим видом спорта, а не
всеми одновременно. Это поспособствовало резкому по�
вышению квалификации каждого преподавателя�тренера.

Большой вклад Юрий Федорович внес в развитие мате�
риально�технической базы университета. Особенно следу�
ет отметить его роль в восстановлении в районе первого
учебного корпуса спортивного комплекса для учебных за�
нятий по баскетболу, волейболу, акробатике и спортивной
гимнастике, по которой Юрий Федорович многие годы тре�
нировал сборную команду нашего вуза.

Он подготовил шесть мастеров спорта, почти все они
становились победителями областных и республиканских
соревнований.

Юрий Федорович страстно увлекался фотоделом и внес
свой вклад не только в развитие спорта – более 30�ти лет
он руководил клубом любителей�фотокорреспондентов
при газете «Донецкий политехник». Сотни студентов при�
общились к этой интересной работе, и многие из них стано�
вились победителями всевозможных конкурсов.

Свой богатый опыт Юрий Федорович передавал моло�
дым преподавателям кафедры физвоспитания и спорта,
которые с благодарностью использовали его в своей прак�
тической работе.

От имени преподавателей кафедры, особенно ветера�
нов, сердечно поздравляю Юрия Федоровича со славным
юбилеем – 80�летием. Желаю здоровья, благополучия,
удачи.

Будь здоров, Юрий Федорович!
В. АТАМАНОВ, профессор

ПРАКТИКА
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В преддверии предстоя�
щего праздника, Дня автомо�
билиста и дорожника, по�
здравляю всех, кто прямо или
косвенно связан с этой отрас�
лью, и желаю здоровья и удачи
во всех начинаниях!

Я хочу познакомить вас с со�
временным центром подготов�
ки, кузницей кадров для автомо�
бильной и автодорожной отрас�
лей – АДИ ДонНТУ (г.Горловка).

Автомобильно�дорожный
институт в составе ДонНТУ су�
ществует с 19 августа 1959 го�
да как филиал Донецкого инду�
стриального института, а в
1994 году филиал стал Автомо�
бильно�дорожным институтом. 

Сорок шесть лет готовит ин�
ститут специалистов для транс�
портного и дорожно�строитель�
ного комплексов. Общая чис�
ленность студентов всех форм
обучения превышает 3,5 тысячи
человек. Учебный процесс в
трех корпусах института осу�
ществляют 18 кафедр, на кото�
рых работают около 200 квали�
фицированных преподавате�
лей, в том числе профессоров,
докторов наук – 8, кандидатов

наук, доцентов – 67. Обновляет�
ся материально�техническая
база института. В АДИ насчиты�
вается более 350 персональных
компьютеров. В компьютерных
классах, в которых есть выход в
Интернет, обучаются студенты
всех семи специальностей вуза.
К услугам студентов – библио�
тека, насчитывающая около 300
тысяч томов учебной и научной
литературы. Создана база прак�
тики «Солнечный» в Святогор�
ске, где студенты свою трудо�

вую деятельность совмещают с
отдыхом. По итогам лета 2006 г.
она признана одной из лучших в
области.

Наши выпускники – наша
гордость. Главное направление
сегодняшней и перспективной
работы вуза – подготовка спе�
циалиста, соответствующего
европейским требованиям.
Студенты активно принимают
участие в Международных,
всеукраинских и региональных
студенческих олимпиадах и
конкурсах и показывают пре�
красные результаты. Лучшие
выпускники остаются работать
в институте.

Ученые института постоян�
но занимаются научными ис�
следованиями, результаты ко�
торых докладываются на кон�
ференциях, симпозиумах, пуб�
ликуются в изданиях различ�
ных уровней. Теперь и у нас
есть свой сборник «Вести ав�
томобильно�дорожного инсти�
тута», который включен в пере�
чень изданий ВАКа Украины.

В институте созданы все
условия для плодотворной ра�
боты и активного отдыха сту�
дентов и преподавателей. И
подтверждение этому – под�
борка заметок об АДИ.

М. ЧАЛЬЦЕВ, 
директор института,

профессор, заслуженный
академик Транспортной

академии Украины 

АДИ сегодня

Интересна студенческая
жизнь в Автомобильно�дорож�
ном институте. Среди всей «на�
пряженки» учебного процесса
молодежь все же находит время
на то, чтобы выразить полет сво�
ей творческой мысли, занимаясь
в кружках и коллективах художе�
ственной самодеятельности.

Активную студенческую жизнь
первокурсники начинают букваль�
но с первых дней обучения, гото�
вясь к «Дебюту первокурсника».
Желание показать себя сплачивает
ребят. Подготовка занимает почти
все свободное от учебы время. И
как результат – аншлаг на выступ�
лении. «Лишних» билетов не бы�
вает. Жюри довольно тяжело оп�
ределить победителей, так как все
участники «выкладываются» по
полной программе. В дальнейшем
яркие представители дебюта – это
новые члены команды КВН, сту�
денческого театра эстрадных ми�
ниатюр, танцевального коллекти�
ва, хора, духового оркестра,
входящих в студенческий клуб ин�
ститута и представляющих наш вуз
на различных городских, област�
ных, республиканских конкурсах и
фестивалях на достойном уровне.

Популярным мероприятием,
проводимым в вузе, является
конкурс «Преподаватель года».
Студенты определяют лучшего
преподавателя, заполняя ими же
составленные анкеты. Интересно
попасть в наш институт в «День
святого Валентина». В перерывах
между занятиями проводится
множество различных меропри�
ятий. Активно работает «Почта
любви», и вы может воспользо�
ваться ее услугами, поздравив

свою симпатию с праздником.
Постоянно проводятся, при ак�
тивном участии членов команды
КВН, всевозможные небольшие
конкурсы, вызывающие улыбки
студентов.

Очень активно в студенчес�
кой среде празднуют 8 Марта. В
этот день лучшая половина чело�
вечества еще раз убеждается, что
она действительно лучшая.

Первого апреля наш вуз от�
мечает не менее международ�
ный, чем иные международные
праздники, «День смеха», кото�
рый, как правило, удается на
славу. Ведь соревнуются две ко�
манды КВН – преподавателей и
студентов. Борьба идет без ком�
промиссов, побеждает действи�
тельно сильнейший. О победи�
телях вспоминают до следующе�
го тура, который непременно
проводится в апреле следующего
года.

Ярким, незабываемым для
студентов и ветеранов является
праздник Великой Победы. Сту�
денты стремятся, чтобы этот день
надолго остался в памяти наших
ветеранов. Играет духовой ор�
кестр, а старый вальс в исполне�
нии танцевальной группы объеди�
няет прошлое с настоящим, утвер�
ждая преемственность поколений. 

Занятие в студенческом клу�
бе – только часть большой свое�
образной практики общения мо�
лодежи нашего вуза. Существует
много других ее направлений. И
каждый может выбрать из них
свое. Для этого созданы все ус�
ловия. Главное – желание! 

Е.КОМОВ, 
студент гр. АТР&04а

Ñòóäåíòû äðóæàò ñ ôèçêóëüòóðîé è ñïîðòîì
Все студенты, желающие поддерживать себя в спортивной

форме, могут посещать любую из спортивных секций, работающих
в институте. Это и футбол, и настольный теннис, и пауэрлифтинг, и
баскетбол и др. Особенно мы гордимся результатами наших спорт�
сменов Д.Зелинского, братьев Воробьевых , Э.Костюка,  которые
побеждали на всеукраинских и международных соревнованиях.

Студенты АДИ принимают также участие в различных массо�
вых соревнованиях и нередко побеждают. В начале октября, на�
пример, в Донецке состоялся ежегодный мини�марафон по лег�
коатлетическому кроссу на приз Гетьмана реестрового казачест�
ва. В соревнованиях приняли участие более 150 спортсменов. В
результате упорной борьбы наша команда заняла первое место.

Н.ЧЕРНЫЙ, зав.кафедрой физвоспитания АДИ ДонНТУ

Â ÀÄÈ ïîñåëèëñÿ «Ðîìàíòèê»
В апреле 2006 г.по инициативе преподавателя психологии Ла�

рисы Алексеевны Мазуркевич был организован литературный
клуб «Романтик». Оказалось, что среди студентов�технарей нема�
ло лириков. Мы молоды, но у нас грандиозные планы: издать вну�
тривузовский сборник стихотворений членов клуба, совместно с
кружковцами�психологами создать свою институтскую газету, ко�
торая будет сообщать о всех событиях, происходящих в вузе. А
пока свои стихи мы уже неоднократно публиковали на страницах
местных газет. Удачи тебе и исполнения желаний, наш Романтик!

Д. КРИКЛИВЕ, студентка гр.МО�05а

В прошлом году по инициа�
тиве студенческого самоуправ�
ления и студенческого профсо�
юза в институте создан культур�
но�технический клуб «Ретро»,
задача которого состоит в рес�
таврации раритетов и создании
музея автомобильного транс�
порта. Здесь студенты своими
руками могут потрогать
машины, вошедшие в историю
автомобильного транспорта.
Клуб имеет автомобили 40�50�х
годов прошлого века. В пер�
спективе, по мере материаль�
ного оснащения клуба, планиру�

ется создать на его мощностях
базу производственной практи�
ки наших автомобилистов. А по�
ка мы полностью укомплектова�
ли одну из «Побед» и сделали на
ней круг почета по внутреннему
двору АДИ.
Е.КОМОВ, студент гр.АТР�04а

СТУДКЛУБ В ДЕЙСТВИИ

ÊËÓÁ «ÐÅÒÐÎ» (Club «Retro») 
(ñàéò www. profkom-adi.narod.ru)
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19 октября в БАЗе первого учебного
корпуса состоялась встреча руководства
шахты «Белореченская» Луганской облас�
ти – зам.директора, заслуженного шахте�
ра Украины В.Я. Носовицкого, главного
инженера В.А. Ткаченко и начальника
участка В.С. Ласкорунского (кстати, нема�
ловажный факт – В.Я. Носовицкий и
В.С. Ласкорунский полные кавалеры Зна�
ка «Шахтерская слава») – со студентами 4�
5 курсов Горного института ДонНТУ, вклю�
чающего ФГТУ, ФЭМА и ГГФ. Со своими
студентами пришли деканы факультетов
Ю.Ф. Булгаков, С.А. Селивра, О.И. Кали�
ниченко и их заместители, а вел встречу
проректор И.П. Навка.

Руководители «Белореченской» при�
были в ДонНТУ с конкретными предложе�
ниями о трудоустройстве наших выпускни�
ков, перспективах служебного роста, а так�
же о возможности прохождения производ�
ственной практики. Они рассказали, что
представляет собой шахта, о проблемах и,
главное, – достижениях, очень значитель�
ных за последние четыре года. У шахты
стабильное положение, хорошие перспек�
тивы роста, замечательный коллектив.
Шахта постоянно оснащается самым со�

временным оборудованием, тесно сотруд�
ничает с Украинской Академией Наук по
вопросам акустического прогноза, что по�
может решить проблему травматизма, ре�
шаются проблемы утилизации метана.

Немаловажным для нашего времени бы�
ло и обещание обеспечить всех молодых
специалистов квартирами. В небольшом по�
селке Белореченское вообще уделяется
большое внимание развитию социальной
сферы (в чем шахта принимает самое актив�
ное участие) – отремонтировали свой быто�
вой комбинат, ведутся работы по рекон�
струкции ДК, полностью реконструировали
парк отдыха, возводится спортивный ком�
плекс с тренажерными залами, планируется
строительство стадиона с футбольным по�
лем, открыт компьютерный класс. А в мест�
ной школе работают учителя с высоким пе�
дагогическим уровнем – ежегодно почти все
ее выпускники поступают в разные украин�
ские и зарубежные вузы (в том числе и самые
престижные). То есть для наших горняков�
выпускников намечаются неплохие перспек�
тивы получить стабильно оплачиваемую ра�
боту и в придачу пакет социальных благ. 

В завершение встречи студенты засы�
пали руководителей шахты самыми разно�

образными вопросами: сколько участков?
угол падения? какой марки уголь? средний
заработок? какие вакансии? есть ли вакан�
сии для девушек? (кстати, последние уже
на выходе из зала горячо обсуждали отсут�
ствие обручального кольца на пальце од�
ного из руководителей и строили в связи с
этим далеко идущие планы!). На все во�
просы были даны обстоятельные ответы.

Но был на встрече один момент, кото�
рый навел на невеселые мысли, – когда
один из гостей попросил поднять руки тех,
кто собирается работать после окончания
учебы по специальности, их не насчита�
лось и десятка…

В связи с этим хотелось бы буквально
процитировать заключительные слова
И.П. Навки, напомнившего, что в далекие
и еще не очень времена наш край славил�
ся именно шахтерами, которые всегда бы�
ли гвардией труда, а гвардия в любой ар�
мии, любом обществе – стержень всего. И
в силах наших выпускников возродить мо�
рально�этический смысл профессии, ста�
тус горняка, былые традиции и шахтер�
скую славу.

На встрече побывала
О.ЗИМОГЛЯДОВА

ТРУДОУСТРОЙСТВОÊ ÑÒÓÄÅÍÒÀÌ-ÃÎÐÍßÊÀÌ ÏÐÈØËÈ ÐÀÁÎÒÎÄÀÒÅËÈ

Ï’ßÒÜ
ÏÐÎÄÓÊÒ²Â,

ßÊ² ÏÎÑÈËÞÞÒÜ
ÐÎÇÓÌÎÂ²
ÇÄ²ÁÍÎÑÒ²

Дослідники вважають, що

більш розумнішими люди ста�

ють від журавлини. Вона

містить найбільшу кількість ан�

тиоксидантів, які вступають у

взаємодію з вільними радикала�

ми кисню. Саме радикали роб�

лять гормон холестирол

шкідливим для серця та судин,

а також погіршують пам’ять і

роботу опорно�рухового апара�

ту з віком.

Друге місце за журавлиною

посідає чорниця. Ця ягода має

ті ж самі властивості, що й жу�

равлина, тільки антиоксидантів

в ній трохи менше. Проте в ній

містяться речовини, які покра�

щують зір.

Третє місце поділили між

собою крупнолистний буряк і

капуста. Речовини, які містять�

ся в цих овочах, руйнують фер�

менти, які у великій кількості в

організмі приводять до розвит�

ку хвороби Альцгеймера і зни�

ження когнитивної функції.

За овочами йде жирна риба.

Такі її види як лосось, сардина і

оселедці містять жирні кисло�

ти, які також розщепляють

шкідливі ферменти.

Почесне п’яте місце в рей�

тингу «розумної» їжі посідає

шпинат. Вчені встановили, що

шпинат сповільнює появу

проблем у нервовій системі,

викликаних старінням, і пере�

шкоджає порушенню пізна�

вальних здібностей.

Пословицу «Понедельник –
день тяжелый» полностью оп�
ровергла экскурсия, организо�
ванная нашей кафедрой управ�
ления персоналом и экономи�
ки труда в первый понедельник
октября. Мы, студенты и пре�
подаватели, выехали из До�
нецка в чудесном расположе�
нии духа. Наслаждаясь краси�
вой местностью за окном авто�
буса и погожим солнечным
деньком, я невольно вспомни�
ла поэтические строки О.Берг�
гольц:
Есть время природы особого света,
неяркого солнца, нежнейшего зноя.
Оно называется бабье лето
И в прелести спорит с самою весною.

В Соледаре нас порадова�
ла доброжелательность мест�
ных жителей. Дружной компа�
нией мы добрались до первого
пункта нашего гранд�тура – со�
левых шахт. Войдя в наземное
помещение и облачившись в
специальную одежду, мы дву�
мя партиями опустились на
глубину 288 метров. Открыв�
шийся вид поразил своим ве�
ликолепием. Лабиринт тунне�
лей, белизна стен и витиева�
тый узор потолка буквально
ошеломили. Ощущение, что
мы попали в сказку, не покида�
ло до конца экскурсии. Множе�
ство искусных фигур, сделан�
ных из соли, расположились в
укромных уголках лабиринта.
Пройдя немного по одному из
туннелей, мы попали в огром�
ный зал, известный оригиналь�
ной акустикой. В нем прово�
дятся концерты не только оте�
чественных симфонических

оркестров, но и зарубежных.
Классическая музыка Грига и
Баха, разливавшаяся по всему
залу, одухотворяла. Спокой�
ствие и умиротворенность чи�
тались на лицах экскурсантов.
Сочетание «ледяного дворца»
и прекрасной музыки застав�
ляло задуматься о вечном.

Покинув «сказочный дво�
рец» и подкрепившись по до�
роге, мы направились на Арте�
мовский завод шампанских
вин. Начав экскурсию с назем�
ного уровня, прошли по гипсо�
вой шахте и достигли глубины
55�60 метров под землей. Про�
ходя по широкому, просторно�
му тоннелю, мы познавали азы
классического метода изго�
товления «напитка богов». По�
сещая цеха, которые в основ�
ном находились под землей,
поражались трудоемкой и мо�
нотонной работе персонала.
Работник, закрепленный за оп�
ределенным участком произ�
водства, должен выполнять
свою работу каждый день из
года в год, чтобы завод мог в
полной мере обеспечить по�
требности населения в этой
продукции как в Украине, так и
за ее пределами. В прошлом
году завод произвел 11 430 бу�
тылок шампанского, из кото�
рых 20% экспортировано. Из
четырех заводов, находящихся
в странах СНГ по производству

классического шампанского,
АЗШВ занимает первое место
и выпускает игристого вина в
7,5 раз больше, чем другие за�
воды. Продуманность техноло�
гий, ручной труд, забота о пер�
сонале, поддержание статуса
завода производили впечатле�
ние.

Но есть еще одно место,
находящееся в этой гипсовой
шахте, которое не оставит ни
одного человека равнодуш�
ным, – «стена плача». В 1942
году там были замурованы три
тысячи человек, а после осво�
бождения Донбасса их переза�
хоронили в братской могиле.
Стена была восстановлена, но
на высоте двух�трех метров от
низа между камней просачива�
ются струйки воды. Говорят,
что это природа оплакивает
погибших людей. Выйдя на по�
верхность вместе с рабочими
завода, которые закончили
смену и оказались очень весе�
лыми и общительными, мы,
удовлетворенные и перепол�
ненные впечатлениями, отпра�
вились в Донецк. 

От имени группы УПЭТ� 06с
выражаю огромную благодар�
ность нашей кафедре за под�
готовку и проведение этой экс�
курсии.

Нина РИЗИНА, 
студентка гр. УПЕТ�06с

ЭЭЭЭккккссссккккуууу ррррссссииии яяяя     
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Прогрессивной тенденци�
ей совершенствования совре�
менного машиностроительно�
го производства является его
всесторонняя автоматизация.
В связи с этим существенно
возрастают требования к твор�
ческой компоненте специалис�
та, занятого в сфере конструк�
торско�технологической под�
готовки и эксплуатации такого
производства. Сегодня он дол�
жен обладать знаниями и на�
выками в двух основных на�
правлениях:
• в области собственно мето�

дов и методик проектирова�
ния, изготовления, эксплуа�
тации, реализации и т.д. ма�
шин и технологических про�
цессов;

• в области информационных
технологий. 

Отсюда вытекает, что под�
готовка таких специалистов
требует изменения модели и
технологии их обучения. По на�
шему мнению, для студентов
направления «Инженерная ме�
ханика» наиболее актуальна
разработка новых моделей и
технологий применительно к
обучению общеинженерным
дисциплинам на 3�м курсе
(«Детали машин», «Теория ме�
ханизмов и машин», «Взаимо�
заменяемость, стандартиза�
ция и технические измере�
ния»). Именно на этой стадии
обучения формируются навы�
ки практического применения
теоретических знаний при ре�
шении комплексных техничес�
ких задач. 

Обсуждая, выбирая и при�
нимая новые модель и техно�
логию обучения,  необходимо
учитывать основные исходные
посылки – скромное матери�
альное обеспечение учебного
процесса, ограниченное нали�
чие педагогических кадров со�
ответствующей квалификации,
недостаточную способность
студентов к восприятию боль�
шого объема сложной инфор�
мации.

Применительно к постав�
ленным задачам и с учетом
рассмотренных исходных по�
сылок на кафедре «Основы

проектирования машин» раз�
работаны и реализованы инно�
вационные модель и техноло�
гия обучения, в значительной
мере, по�нашему мнению,  от�
вечающие требованиям совре�
менного момента.

Заявленный инновацион�
ный характер указанных моде�
ли и технологии обучения
обусловлен построением учеб�
ного процесса на базе интег�
рированной компьютерной
среды специализированного
программного обеспечения.
Курсовое проектирование,
проведение лабораторных и
практических работ по всем
основным учебным дисципли�
нам кафедры осуществляется
в сквозной среде современных
систем проектирования и рас�
чета машин, механизмов и кон�
струкций АРМ WinMachine
(Российская Федерация) и
MDesign (Германия�Украина). 

Указанные системы – это
наукоемкие инструменты, со�
зданные на базе современных
инженерных методик проекти�
рования, передовых числен�
ных методов механики, мате�
матики и моделирования, гар�
монично сочетающие опыт по�
колений конструкторов, инже�
неров�механиков и других спе�
циалистов с возможностями
компьютерной техники и тех�
нологии. В их состав входят па�
раметрический чертежно�гра�
фический редактор, информа�
ционная и графическая база
данных, электронный учебник,
модули инженерных расчетов,
инструменты для расчета на�
пряженно�деформированного
состояния методом конечных
элементов, средств анализа
динамического состояния ме�
ханических конструкций и их
устойчивости.

Для рационального ис�
пользования в учебном про�
цессе этих мощных компью�
терных систем автоматизиро�
ванного проектирования раз�
работано соответствующее
методическое обеспечение.

Параллельное использова�
ние лучших аналогичных про�
граммных продуктов различ�

ных производителей (АРМ
WinMachine и MDesign) позво�
ляет, кроме универсализации
навыков автоматизированного
проектирования, сопоставить
отечественные и зарубежные
стандарты проектирования но�
вой техники, получить навыки
их совместного и параллель�
ного практического использо�
вания. Это весьма важно в со�
временных условиях расшире�
ния международной коопера�
ции и интеграции. Общая стои�
мость одновременно исполь�
зуемого лицензионного про�
граммного обеспечения со�
ставляет более 600.000 грн.
(все программное обеспе�
чение поставлено кафедре
на условиях грантов и дого�
воров о научно�техническом
сотрудничестве).

Важной составляющей та�
кой модели обучения является
привлечение лучших студентов
в рамках указанных модели и
технологии обучения к выпол�
нению хоздоговорных работ
кафедры, направленных на ре�
шение комплексных конструк�
торско�технологических задач
совершенствования изделий
горного и тяжелого машино�
строения.

Развитие предложеной
системы предполагает реше�
ние следующих задач: 
• организацию изучения со�

временных САПР студента�
ми направления «Инженер�
ная механика» на 1�2 курсах;

• создание и включение в
учебные планы новых дис�
циплин (например, «Ком�
пьютерная подготовка кон�
структорской документа�
ции»);

• развитие и гармонизацию те�
матики курсового проектиро�
вания и тематики выполняе�
мых хоздоговорных работ. 

И чем раньше они будут ре�
шены, тем быстрее мы сможем
подняться на новый, более вы�
сокий уровень подготовки
специалистов. 

С. АВВАКУМОВ, 
декан МехФ 

В. НЕЧЕПАЕВ,
зав. кафедрой ОПМ

ÏÎ ÈÍÍÎÂÀÖÈÎÍÍÎÉ ÌÎÄÅËÈ УЧЕБНЫЙ ПРОЦЕСС

У отдела учебной литературы есть немало
проблем. Это и  читатели–задолжники, и нера�
дивые студенты, которые портят учебники, ме�
тодички, вырезают из атласов схемы, таблицы,
из книг вырывают целые блоки и аккуратно вкле�
ивают «разное» (например, доклад Фиделя Кас�
тро на  5�м съезде КП Кубы). Об ужасах и стра�
шилках нашего отдела можно писать научные
трактаты. Со всеми этими явлениями боремся
всеми методами, от разговоров лично и по теле�
фону, рассылок напоминаний до начисления пе�
ни за несвоевременный возврат книг и лишения
прав пользования библиотекой вообще. Для
усиления результатов приходится подключать
деканаты. Но главная психологическая нагрузка
ложится, конечно, на плечи библиотекаря, кото�
рый стоит  за кафедрой выдачи. Ведь главное в
его работе что? Так называемый «человеческий
фактор» в процессе общения с читателем, осо�

бенно если это нарушитель. Книга никогда не
обидит библиотекаря, а вот некоторые наши чи�
татели… На замечания отвечают грубой бранью,
напоминают, что «они нам платят» и поэтому мо�
гут вести себя как заблагорассудится. Особо
«одаренные» угрожают всевозможными наказа�
ниями, вплоть до «завтра ты тут работать не бу�
дешь». А сами�то иногда не в состоянии сфор�
мулировать суть своего запроса. Иногда ловишь
себя на мысли: «Что происходит? Откуда в Уни�
верситете этот поток невежества и бескульту�
рья?».  Стыдно и обидно.

Пусть не примут эту заметку на свой счет ум�
ные, интеллигентные, обаятельные наши сту�
денты, которых мы любим и кому с радостью по�
могаем.

Н.РЫКОВА, 
зав. сектором отдела учебной литературы

Авторы книг –
преподаватели

ДонНТУ
К началу учебного года в

библиотеку поступили новые

учебники, учебные пособия и

другие книги, авторами кото�

рых являются преподаватели

университета. Предлагаем их

вашему вниманию.

1. Фельдман Л.П. Чисельні

методи інформації: підручник

для ВНЗ.� К.: BHV, 2006

2. Вишневский В.П. Веткин
А.С., Вишневская Е.Н. Налого�

обложение: теория, проблемы,

решения: монография.� До�

нецк:ДонНТУ:ИЭП НАН Ук�

раины, 2006

3. Туяхов Л.И. Метрология и

стандартизация: учебно�метод.

пособие для вузов. – До�

нецк:Норд�Компьютер, 2006

4. Расчеты и проектирование

транспортных средств непре�

рывного действия: учеб пособ

для вузов./Барышев А.И., Буди0
шевский В.А., Скляров Н.А.,
Сулима А.А. � Донецк: Норд �

Пресс, 2005

5. Перевозчиков Н.А. Стра�

тегическое управление: учеб�

но�метод. пособ. – Донецк

ДонНТУ, 2006.

6. Перевозчиков Н.А. Корпа�

ративное управление: учебно�

метод пособ. � Донецк: ДонНТУ,

2006.

7. Михайлов А.Н. Основы

проектирования и автоматиза�

ции производственных процес�

сов на базе технологии непре�

рывного действия: Учеб пособ.

для вузов � Донецк: ДонНТУ,

2006.

8. Кауфман Л.А. Кулдыркаев
Н.И., Лысиков Б.А. Строитель�

ство тонелей: монография. –

Донецк: Норд�Пресс, 2006.

9. Косолапов Ю.Ф. Вступ до

математичного аналізу. Дифе�

ренціальне числення. Донецьк:

ДонНТУ, 2006.

10. Косолапов Ю.Ф. Інтег�

ральне числення. Дифе�

ренціальні рівняння. – До�

нецьк: ДонНТУ, 2006.

11. Панов Б.С. Донецкий на�

циональный технической уни�

верситет в моей жизни. � Сева�

стополь: Донецк: Выбор, 2006.

12. Шевченко Ф.Л. Механика

упругих деформируемых сис�

тем. � Донецк ДонНТУ, 2006.

13. Бойко Н.Г. Привод испол�

нительных органов очистных

комбайнов: Монография. � До�

нецк ДУНВГО, 2005

14. Горные машины: учеб�

ник./Горбатов Л.А., Петрушкин
Г.В., Лысенко Н.М. и др. – До�

нецк: Норд�Компьютер, 2006.

Н.СЛЕДЬ, 
зав. отделом комплектования

библиотеки 

ÎÁÈÄÍÎ ÈÈ ÑÑÒÛÄÍÎ
В начале октября в актовом

зале ДонНУ прошла встреча
зам.министра образования
М.Ф. Степко с проректорами
вузов, директорами студгород�
ков, председателями студсове�
тов общежитий, представителя�
ми студенческого самоуправле�
ния. На ней рассматривался
проект положения о студгород�
ках.  На встрече присутствовали
представители Донецкой, Дне�
пропетровской, Запорожской,
Луганской областей.

Представителями указан�
ных вузовских структур обсуж�
далось тяжелое материальное
положение студенческих об�
щежитий, недостаток оборудо�

вания и мебели. Отмечались и
другие нерадостные моменты
� нехватка мест для прожива�
ния, почти все здания общежи�
тий требуют не только косме�
тического ремонта, но и час�
тичной капитальной рекон�
струкции.

Не радует и тот факт, что
льготная категория студентов
– сироты, чернобыльцы, инва�
лиды, дети из малообеспечен�
ных семей – практически не
имеют привилегий.

Сейчас в нашем вузе ад�
министрацией студгородка,
студсоветами и советами сту�
денческого самоуправления,
техническими службами, юри�

дическим отделом проводит�
ся обсуждение проекта поло�
жения о студгородках. В него,
с учетом собственных нюан�
сов, вносятся коррективы, но�
вые идеи, расширяются пол�
номочия студсоветов и сове�
тов студенческого самоуправ�
ления на решение общей за�
дачи – улучшение качества
жизни и быта студентов. Так
как в вечернее и ночное время
хозяевами общежитий по сути
остаются сами ребята и от их
бережливости, отношения к
своему дому, а также нетерпи�
мости к нарушителям порядка
и возмутителям спокойствия
зависит жизнь на студгород�

ке, составляется его общая
картина, да и лицо универси�
тета.

Только совместными дей�
ствиями студентов и обслужи�
вающего персонала мы можем
добиться улучшения качества
жизни в общежитиях, повыше�
ния культурного уровня и быто�
вого комфорта.

Кстати, в вузовских обще�
житиях в этом месяце намеча�
ется очень серьезная проверка
на высоком уровне во всех его
сферах – давайте же не ударим
в грязь лицом!

А. МАЛЮТИНА, 
директор студгородка

Íå óäàðèì â ãðÿçü ëèöîì В НАШИХ ОБЩЕЖИТИЯХ

Быстро летит время. Кажется, что
только вчера желторотые первокурсники
поселились в общежития, которые будут
им пять лет родным домом, а прошло уже
почти два месяца и можно подвести пер�
вые итоги. В каких же общежитиях прожи�
вают самые чистоплотные, аккуратные,
ответственные и законопослушные перво�
курсники? (Речь идет именно о первокурс�
никах, так как, по словам директора студ�
городка А.Л. Малютиной, старшекурсни�
ки, как и положено серьезныи солидным
людям, в нарушителях практически не хо�
дят. Хотя, с другой стороны, казалось бы,
первокурсники, как новички, должны быть
более робкими и стеснительными, но, ви�
димо, у некоторых вырвавшихся «на волю»
отказывают тормоза).

По итогам рейда�проверки на данный
момент лучшими признаны «двойка», «ше�
стерка» и «девятка». «Девятка» находится
на особом положении, в ней проживают
иностранцы, это общежитие полусемей�
ного типа и, что греха таить, повышенной
комфортности, поэтому попытаемся вы�
яснить, почему вполне демократичные и
ничем не замечательные «двойка» и «шес�
терка» – лучшие среди равных (по крайней
мере, пока). 

Секрет очень прост – здесь эффектив�
нее работают студсоветы, к которым под�
ключаются и члены советов студенческого
самоуправления, выступают с различны�

ми инициативами. В достаточно проблем�
ной «старушке�двойке» (а это общежитие
1934 года рождения!), например, устраи�
ваются «чистые четверги» – жильцы каж�
дой комнаты в этот день тщательно убира�
ют и прилегающую часть коридора. На
каждом этаже работают старосты, а пер�
вокурсников курируют целых три челове�
ка! Имеется здесь и Книга нарядов, где
фиксируются работы, выполняемые нару�
шителями, к которым применяют «трудо�
терапию», – помимо дежурства, они долж�
ны в свое свободное время выполнить до�
полнительный объем работ. При этом нуж�
но учитывать и то, что в этом общежитии
постоянные перебои с водой; сейчас
здесь служба главного механика меняет
водопроводную трассу, и недавно в «двой�
ке» по вине подрядчиков, не вышедших на
работу, целых три дня не было воды.

Радует неравнодушное отношение к
своим обязанностям и членов студсовета,
а также совета студенческого самоуправ�
ления «шестерки» (в котором, заметьте,
проживают преимущественно горняки –
представители сильной половины челове�
чества). Ребята�студсоветчики и самоуп�
равленцы (это касается обоих общежитий)
не ленятся лишний раз пробежаться по
этажам, заглянуть в комнаты, особенно ес�
ли их жильцы ведут себя шумно, соверша�
ют вечерние обходы, а председатель студ�
совета «шестерки» Александр Мошна, про�

живающий на первом этаже, и вовсе на
круглосуточном дежурстве – к нему захо�
дят со своими проблемами в любое время.

Теперь о грустном. Какие же наруше�
ния являются наиболее типичными и час�
тыми для жильцов практически всех обще�
житий? Это приход домой в нетрезвом ви�
де (хотя в самих общежитиях случаев
«распития» не было выявлено) и варвар�
ское отношение к «казенному» имуществу.
Так, в «семерке» в местах общего пользо�
вания кто�то постоянно бьет стекла (ву�
зовская служба не успевает стеклить), в
«пятерке» вырваны два смесителя, на не�
которых кухнях злоумышленники сняли го�
релки с газовых плит (а они все к началу
учебного года были укомплектованы по
полной программе). В общем, странные
забавы взрослых людей! А ведь от не�
скольких таких резвых «весельчаков»
страдают все студенты�жильцы, которые
вынуждены будут вскладчину покупать ис�
чезнувшее оборудование. Не проще ли
выследить «шалунишек» да и… сдать их
куда положено, чтоб и другим такое делать
неповадно было? Получается, чтобы уз�
нать получше человека, с которым учишь�
ся в одном вузе, не нужно есть пуд соли, –
просто поживи с ним в одном общежи�
тии!.. А если серьезно, то задумайтесь:
разве до знаний, когда нет крыши над го�
ловой? Поэтому цените выпавший вам
шанс учиться, не парясь над жилищной
проблемой, во все времена остающейся
самой животрепещущей (помните, навер�
няка на ваше место найдется не один же�
лающий поселиться в общежитии претен�
дент!) и поддерживайте достойные усло�
вия проживания и установленные правила.

О.ЗИМОГЛЯДОВА

Õî÷åøü óçíàòü ÷åëîâåêà ïîáëèæå,
ïîñåëèñü ñ íèì â îäíîì îáùåæèòèè…

В середине октября состоялся полуфинал открытой Донецкой лиги
КВН. Наш университет на нем представляли три команды –
«Ваниль», «Не факт» и «Какая разница». После победы в

полуфинале  «Ваниль» и «Не факт» вышли в финал, а «Какая
разница» заняла третье место.

Фото Ирины ЛУКЬЯНОВОЙ, студентки ФМФ

Команда «Какая разница»

Выступает «Ваниль»

Вышли в финал!КВН

КУЛЬТУРА ОБЩЕНИЯ
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Прогрессивной тенденци�
ей совершенствования совре�
менного машиностроительно�
го производства является его
всесторонняя автоматизация.
В связи с этим существенно
возрастают требования к твор�
ческой компоненте специалис�
та, занятого в сфере конструк�
торско�технологической под�
готовки и эксплуатации такого
производства. Сегодня он дол�
жен обладать знаниями и на�
выками в двух основных на�
правлениях:
• в области собственно мето�

дов и методик проектирова�
ния, изготовления, эксплуа�
тации, реализации и т.д. ма�
шин и технологических про�
цессов;

• в области информационных
технологий. 

Отсюда вытекает, что под�
готовка таких специалистов
требует изменения модели и
технологии их обучения. По на�
шему мнению, для студентов
направления «Инженерная ме�
ханика» наиболее актуальна
разработка новых моделей и
технологий применительно к
обучению общеинженерным
дисциплинам на 3�м курсе
(«Детали машин», «Теория ме�
ханизмов и машин», «Взаимо�
заменяемость, стандартиза�
ция и технические измере�
ния»). Именно на этой стадии
обучения формируются навы�
ки практического применения
теоретических знаний при ре�
шении комплексных техничес�
ких задач. 

Обсуждая, выбирая и при�
нимая новые модель и техно�
логию обучения,  необходимо
учитывать основные исходные
посылки – скромное матери�
альное обеспечение учебного
процесса, ограниченное нали�
чие педагогических кадров со�
ответствующей квалификации,
недостаточную способность
студентов к восприятию боль�
шого объема сложной инфор�
мации.

Применительно к постав�
ленным задачам и с учетом
рассмотренных исходных по�
сылок на кафедре «Основы

проектирования машин» раз�
работаны и реализованы инно�
вационные модель и техноло�
гия обучения, в значительной
мере, по�нашему мнению,  от�
вечающие требованиям совре�
менного момента.

Заявленный инновацион�
ный характер указанных моде�
ли и технологии обучения
обусловлен построением учеб�
ного процесса на базе интег�
рированной компьютерной
среды специализированного
программного обеспечения.
Курсовое проектирование,
проведение лабораторных и
практических работ по всем
основным учебным дисципли�
нам кафедры осуществляется
в сквозной среде современных
систем проектирования и рас�
чета машин, механизмов и кон�
струкций АРМ WinMachine
(Российская Федерация) и
MDesign (Германия�Украина). 

Указанные системы – это
наукоемкие инструменты, со�
зданные на базе современных
инженерных методик проекти�
рования, передовых числен�
ных методов механики, мате�
матики и моделирования, гар�
монично сочетающие опыт по�
колений конструкторов, инже�
неров�механиков и других спе�
циалистов с возможностями
компьютерной техники и тех�
нологии. В их состав входят па�
раметрический чертежно�гра�
фический редактор, информа�
ционная и графическая база
данных, электронный учебник,
модули инженерных расчетов,
инструменты для расчета на�
пряженно�деформированного
состояния методом конечных
элементов, средств анализа
динамического состояния ме�
ханических конструкций и их
устойчивости.

Для рационального ис�
пользования в учебном про�
цессе этих мощных компью�
терных систем автоматизиро�
ванного проектирования раз�
работано соответствующее
методическое обеспечение.

Параллельное использова�
ние лучших аналогичных про�
граммных продуктов различ�

ных производителей (АРМ
WinMachine и MDesign) позво�
ляет, кроме универсализации
навыков автоматизированного
проектирования, сопоставить
отечественные и зарубежные
стандарты проектирования но�
вой техники, получить навыки
их совместного и параллель�
ного практического использо�
вания. Это весьма важно в со�
временных условиях расшире�
ния международной коопера�
ции и интеграции. Общая стои�
мость одновременно исполь�
зуемого лицензионного про�
граммного обеспечения со�
ставляет более 600.000 грн.
(все программное обеспе�
чение поставлено кафедре
на условиях грантов и дого�
воров о научно�техническом
сотрудничестве).

Важной составляющей та�
кой модели обучения является
привлечение лучших студентов
в рамках указанных модели и
технологии обучения к выпол�
нению хоздоговорных работ
кафедры, направленных на ре�
шение комплексных конструк�
торско�технологических задач
совершенствования изделий
горного и тяжелого машино�
строения.

Развитие предложеной
системы предполагает реше�
ние следующих задач: 
• организацию изучения со�

временных САПР студента�
ми направления «Инженер�
ная механика» на 1�2 курсах;

• создание и включение в
учебные планы новых дис�
циплин (например, «Ком�
пьютерная подготовка кон�
структорской документа�
ции»);

• развитие и гармонизацию те�
матики курсового проектиро�
вания и тематики выполняе�
мых хоздоговорных работ. 

И чем раньше они будут ре�
шены, тем быстрее мы сможем
подняться на новый, более вы�
сокий уровень подготовки
специалистов. 

С. АВВАКУМОВ, 
декан МехФ 

В. НЕЧЕПАЕВ,
зав. кафедрой ОПМ

ÏÎ ÈÍÍÎÂÀÖÈÎÍÍÎÉ ÌÎÄÅËÈ УЧЕБНЫЙ ПРОЦЕСС

У отдела учебной литературы есть немало
проблем. Это и  читатели–задолжники, и нера�
дивые студенты, которые портят учебники, ме�
тодички, вырезают из атласов схемы, таблицы,
из книг вырывают целые блоки и аккуратно вкле�
ивают «разное» (например, доклад Фиделя Кас�
тро на  5�м съезде КП Кубы). Об ужасах и стра�
шилках нашего отдела можно писать научные
трактаты. Со всеми этими явлениями боремся
всеми методами, от разговоров лично и по теле�
фону, рассылок напоминаний до начисления пе�
ни за несвоевременный возврат книг и лишения
прав пользования библиотекой вообще. Для
усиления результатов приходится подключать
деканаты. Но главная психологическая нагрузка
ложится, конечно, на плечи библиотекаря, кото�
рый стоит  за кафедрой выдачи. Ведь главное в
его работе что? Так называемый «человеческий
фактор» в процессе общения с читателем, осо�

бенно если это нарушитель. Книга никогда не
обидит библиотекаря, а вот некоторые наши чи�
татели… На замечания отвечают грубой бранью,
напоминают, что «они нам платят» и поэтому мо�
гут вести себя как заблагорассудится. Особо
«одаренные» угрожают всевозможными наказа�
ниями, вплоть до «завтра ты тут работать не бу�
дешь». А сами�то иногда не в состоянии сфор�
мулировать суть своего запроса. Иногда ловишь
себя на мысли: «Что происходит? Откуда в Уни�
верситете этот поток невежества и бескульту�
рья?».  Стыдно и обидно.

Пусть не примут эту заметку на свой счет ум�
ные, интеллигентные, обаятельные наши сту�
денты, которых мы любим и кому с радостью по�
могаем.

Н.РЫКОВА, 
зав. сектором отдела учебной литературы

Авторы книг –
преподаватели

ДонНТУ
К началу учебного года в

библиотеку поступили новые

учебники, учебные пособия и

другие книги, авторами кото�

рых являются преподаватели

университета. Предлагаем их

вашему вниманию.

1. Фельдман Л.П. Чисельні

методи інформації: підручник

для ВНЗ.� К.: BHV, 2006

2. Вишневский В.П. Веткин
А.С., Вишневская Е.Н. Налого�

обложение: теория, проблемы,

решения: монография.� До�

нецк:ДонНТУ:ИЭП НАН Ук�

раины, 2006

3. Туяхов Л.И. Метрология и

стандартизация: учебно�метод.

пособие для вузов. – До�

нецк:Норд�Компьютер, 2006

4. Расчеты и проектирование

транспортных средств непре�

рывного действия: учеб пособ

для вузов./Барышев А.И., Буди0
шевский В.А., Скляров Н.А.,
Сулима А.А. � Донецк: Норд �

Пресс, 2005

5. Перевозчиков Н.А. Стра�

тегическое управление: учеб�

но�метод. пособ. – Донецк

ДонНТУ, 2006.

6. Перевозчиков Н.А. Корпа�

ративное управление: учебно�

метод пособ. � Донецк: ДонНТУ,

2006.

7. Михайлов А.Н. Основы

проектирования и автоматиза�

ции производственных процес�

сов на базе технологии непре�

рывного действия: Учеб пособ.

для вузов � Донецк: ДонНТУ,

2006.

8. Кауфман Л.А. Кулдыркаев
Н.И., Лысиков Б.А. Строитель�

ство тонелей: монография. –

Донецк: Норд�Пресс, 2006.

9. Косолапов Ю.Ф. Вступ до

математичного аналізу. Дифе�

ренціальне числення. Донецьк:

ДонНТУ, 2006.

10. Косолапов Ю.Ф. Інтег�

ральне числення. Дифе�

ренціальні рівняння. – До�

нецьк: ДонНТУ, 2006.

11. Панов Б.С. Донецкий на�

циональный технической уни�

верситет в моей жизни. � Сева�

стополь: Донецк: Выбор, 2006.

12. Шевченко Ф.Л. Механика

упругих деформируемых сис�

тем. � Донецк ДонНТУ, 2006.

13. Бойко Н.Г. Привод испол�

нительных органов очистных

комбайнов: Монография. � До�

нецк ДУНВГО, 2005

14. Горные машины: учеб�

ник./Горбатов Л.А., Петрушкин
Г.В., Лысенко Н.М. и др. – До�

нецк: Норд�Компьютер, 2006.

Н.СЛЕДЬ, 
зав. отделом комплектования

библиотеки 

ÎÁÈÄÍÎ ÈÈ ÑÑÒÛÄÍÎ
В начале октября в актовом

зале ДонНУ прошла встреча
зам.министра образования
М.Ф. Степко с проректорами
вузов, директорами студгород�
ков, председателями студсове�
тов общежитий, представителя�
ми студенческого самоуправле�
ния. На ней рассматривался
проект положения о студгород�
ках.  На встрече присутствовали
представители Донецкой, Дне�
пропетровской, Запорожской,
Луганской областей.

Представителями указан�
ных вузовских структур обсуж�
далось тяжелое материальное
положение студенческих об�
щежитий, недостаток оборудо�

вания и мебели. Отмечались и
другие нерадостные моменты
� нехватка мест для прожива�
ния, почти все здания общежи�
тий требуют не только косме�
тического ремонта, но и час�
тичной капитальной рекон�
струкции.

Не радует и тот факт, что
льготная категория студентов
– сироты, чернобыльцы, инва�
лиды, дети из малообеспечен�
ных семей – практически не
имеют привилегий.

Сейчас в нашем вузе ад�
министрацией студгородка,
студсоветами и советами сту�
денческого самоуправления,
техническими службами, юри�

дическим отделом проводит�
ся обсуждение проекта поло�
жения о студгородках. В него,
с учетом собственных нюан�
сов, вносятся коррективы, но�
вые идеи, расширяются пол�
номочия студсоветов и сове�
тов студенческого самоуправ�
ления на решение общей за�
дачи – улучшение качества
жизни и быта студентов. Так
как в вечернее и ночное время
хозяевами общежитий по сути
остаются сами ребята и от их
бережливости, отношения к
своему дому, а также нетерпи�
мости к нарушителям порядка
и возмутителям спокойствия
зависит жизнь на студгород�

ке, составляется его общая
картина, да и лицо универси�
тета.

Только совместными дей�
ствиями студентов и обслужи�
вающего персонала мы можем
добиться улучшения качества
жизни в общежитиях, повыше�
ния культурного уровня и быто�
вого комфорта.

Кстати, в вузовских обще�
житиях в этом месяце намеча�
ется очень серьезная проверка
на высоком уровне во всех его
сферах – давайте же не ударим
в грязь лицом!

А. МАЛЮТИНА, 
директор студгородка

Íå óäàðèì â ãðÿçü ëèöîì В НАШИХ ОБЩЕЖИТИЯХ

Быстро летит время. Кажется, что
только вчера желторотые первокурсники
поселились в общежития, которые будут
им пять лет родным домом, а прошло уже
почти два месяца и можно подвести пер�
вые итоги. В каких же общежитиях прожи�
вают самые чистоплотные, аккуратные,
ответственные и законопослушные перво�
курсники? (Речь идет именно о первокурс�
никах, так как, по словам директора студ�
городка А.Л. Малютиной, старшекурсни�
ки, как и положено серьезныи солидным
людям, в нарушителях практически не хо�
дят. Хотя, с другой стороны, казалось бы,
первокурсники, как новички, должны быть
более робкими и стеснительными, но, ви�
димо, у некоторых вырвавшихся «на волю»
отказывают тормоза).

По итогам рейда�проверки на данный
момент лучшими признаны «двойка», «ше�
стерка» и «девятка». «Девятка» находится
на особом положении, в ней проживают
иностранцы, это общежитие полусемей�
ного типа и, что греха таить, повышенной
комфортности, поэтому попытаемся вы�
яснить, почему вполне демократичные и
ничем не замечательные «двойка» и «шес�
терка» – лучшие среди равных (по крайней
мере, пока). 

Секрет очень прост – здесь эффектив�
нее работают студсоветы, к которым под�
ключаются и члены советов студенческого
самоуправления, выступают с различны�

ми инициативами. В достаточно проблем�
ной «старушке�двойке» (а это общежитие
1934 года рождения!), например, устраи�
ваются «чистые четверги» – жильцы каж�
дой комнаты в этот день тщательно убира�
ют и прилегающую часть коридора. На
каждом этаже работают старосты, а пер�
вокурсников курируют целых три челове�
ка! Имеется здесь и Книга нарядов, где
фиксируются работы, выполняемые нару�
шителями, к которым применяют «трудо�
терапию», – помимо дежурства, они долж�
ны в свое свободное время выполнить до�
полнительный объем работ. При этом нуж�
но учитывать и то, что в этом общежитии
постоянные перебои с водой; сейчас
здесь служба главного механика меняет
водопроводную трассу, и недавно в «двой�
ке» по вине подрядчиков, не вышедших на
работу, целых три дня не было воды.

Радует неравнодушное отношение к
своим обязанностям и членов студсовета,
а также совета студенческого самоуправ�
ления «шестерки» (в котором, заметьте,
проживают преимущественно горняки –
представители сильной половины челове�
чества). Ребята�студсоветчики и самоуп�
равленцы (это касается обоих общежитий)
не ленятся лишний раз пробежаться по
этажам, заглянуть в комнаты, особенно ес�
ли их жильцы ведут себя шумно, соверша�
ют вечерние обходы, а председатель студ�
совета «шестерки» Александр Мошна, про�

живающий на первом этаже, и вовсе на
круглосуточном дежурстве – к нему захо�
дят со своими проблемами в любое время.

Теперь о грустном. Какие же наруше�
ния являются наиболее типичными и час�
тыми для жильцов практически всех обще�
житий? Это приход домой в нетрезвом ви�
де (хотя в самих общежитиях случаев
«распития» не было выявлено) и варвар�
ское отношение к «казенному» имуществу.
Так, в «семерке» в местах общего пользо�
вания кто�то постоянно бьет стекла (ву�
зовская служба не успевает стеклить), в
«пятерке» вырваны два смесителя, на не�
которых кухнях злоумышленники сняли го�
релки с газовых плит (а они все к началу
учебного года были укомплектованы по
полной программе). В общем, странные
забавы взрослых людей! А ведь от не�
скольких таких резвых «весельчаков»
страдают все студенты�жильцы, которые
вынуждены будут вскладчину покупать ис�
чезнувшее оборудование. Не проще ли
выследить «шалунишек» да и… сдать их
куда положено, чтоб и другим такое делать
неповадно было? Получается, чтобы уз�
нать получше человека, с которым учишь�
ся в одном вузе, не нужно есть пуд соли, –
просто поживи с ним в одном общежи�
тии!.. А если серьезно, то задумайтесь:
разве до знаний, когда нет крыши над го�
ловой? Поэтому цените выпавший вам
шанс учиться, не парясь над жилищной
проблемой, во все времена остающейся
самой животрепещущей (помните, навер�
няка на ваше место найдется не один же�
лающий поселиться в общежитии претен�
дент!) и поддерживайте достойные усло�
вия проживания и установленные правила.

О.ЗИМОГЛЯДОВА

Õî÷åøü óçíàòü ÷åëîâåêà ïîáëèæå,
ïîñåëèñü ñ íèì â îäíîì îáùåæèòèè…

В середине октября состоялся полуфинал открытой Донецкой лиги
КВН. Наш университет на нем представляли три команды –
«Ваниль», «Не факт» и «Какая разница». После победы в

полуфинале  «Ваниль» и «Не факт» вышли в финал, а «Какая
разница» заняла третье место.

Фото Ирины ЛУКЬЯНОВОЙ, студентки ФМФ

Команда «Какая разница»

Выступает «Ваниль»

Вышли в финал!КВН

КУЛЬТУРА ОБЩЕНИЯ
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В преддверии предстоя�
щего праздника, Дня автомо�
билиста и дорожника, по�
здравляю всех, кто прямо или
косвенно связан с этой отрас�
лью, и желаю здоровья и удачи
во всех начинаниях!

Я хочу познакомить вас с со�
временным центром подготов�
ки, кузницей кадров для автомо�
бильной и автодорожной отрас�
лей – АДИ ДонНТУ (г.Горловка).

Автомобильно�дорожный
институт в составе ДонНТУ су�
ществует с 19 августа 1959 го�
да как филиал Донецкого инду�
стриального института, а в
1994 году филиал стал Автомо�
бильно�дорожным институтом. 

Сорок шесть лет готовит ин�
ститут специалистов для транс�
портного и дорожно�строитель�
ного комплексов. Общая чис�
ленность студентов всех форм
обучения превышает 3,5 тысячи
человек. Учебный процесс в
трех корпусах института осу�
ществляют 18 кафедр, на кото�
рых работают около 200 квали�
фицированных преподавате�
лей, в том числе профессоров,
докторов наук – 8, кандидатов

наук, доцентов – 67. Обновляет�
ся материально�техническая
база института. В АДИ насчиты�
вается более 350 персональных
компьютеров. В компьютерных
классах, в которых есть выход в
Интернет, обучаются студенты
всех семи специальностей вуза.
К услугам студентов – библио�
тека, насчитывающая около 300
тысяч томов учебной и научной
литературы. Создана база прак�
тики «Солнечный» в Святогор�
ске, где студенты свою трудо�

вую деятельность совмещают с
отдыхом. По итогам лета 2006 г.
она признана одной из лучших в
области.

Наши выпускники – наша
гордость. Главное направление
сегодняшней и перспективной
работы вуза – подготовка спе�
циалиста, соответствующего
европейским требованиям.
Студенты активно принимают
участие в Международных,
всеукраинских и региональных
студенческих олимпиадах и
конкурсах и показывают пре�
красные результаты. Лучшие
выпускники остаются работать
в институте.

Ученые института постоян�
но занимаются научными ис�
следованиями, результаты ко�
торых докладываются на кон�
ференциях, симпозиумах, пуб�
ликуются в изданиях различ�
ных уровней. Теперь и у нас
есть свой сборник «Вести ав�
томобильно�дорожного инсти�
тута», который включен в пере�
чень изданий ВАКа Украины.

В институте созданы все
условия для плодотворной ра�
боты и активного отдыха сту�
дентов и преподавателей. И
подтверждение этому – под�
борка заметок об АДИ.

М. ЧАЛЬЦЕВ, 
директор института,

профессор, заслуженный
академик Транспортной

академии Украины 

АДИ сегодня

Интересна студенческая
жизнь в Автомобильно�дорож�
ном институте. Среди всей «на�
пряженки» учебного процесса
молодежь все же находит время
на то, чтобы выразить полет сво�
ей творческой мысли, занимаясь
в кружках и коллективах художе�
ственной самодеятельности.

Активную студенческую жизнь
первокурсники начинают букваль�
но с первых дней обучения, гото�
вясь к «Дебюту первокурсника».
Желание показать себя сплачивает
ребят. Подготовка занимает почти
все свободное от учебы время. И
как результат – аншлаг на выступ�
лении. «Лишних» билетов не бы�
вает. Жюри довольно тяжело оп�
ределить победителей, так как все
участники «выкладываются» по
полной программе. В дальнейшем
яркие представители дебюта – это
новые члены команды КВН, сту�
денческого театра эстрадных ми�
ниатюр, танцевального коллекти�
ва, хора, духового оркестра,
входящих в студенческий клуб ин�
ститута и представляющих наш вуз
на различных городских, област�
ных, республиканских конкурсах и
фестивалях на достойном уровне.

Популярным мероприятием,
проводимым в вузе, является
конкурс «Преподаватель года».
Студенты определяют лучшего
преподавателя, заполняя ими же
составленные анкеты. Интересно
попасть в наш институт в «День
святого Валентина». В перерывах
между занятиями проводится
множество различных меропри�
ятий. Активно работает «Почта
любви», и вы может воспользо�
ваться ее услугами, поздравив

свою симпатию с праздником.
Постоянно проводятся, при ак�
тивном участии членов команды
КВН, всевозможные небольшие
конкурсы, вызывающие улыбки
студентов.

Очень активно в студенчес�
кой среде празднуют 8 Марта. В
этот день лучшая половина чело�
вечества еще раз убеждается, что
она действительно лучшая.

Первого апреля наш вуз от�
мечает не менее международ�
ный, чем иные международные
праздники, «День смеха», кото�
рый, как правило, удается на
славу. Ведь соревнуются две ко�
манды КВН – преподавателей и
студентов. Борьба идет без ком�
промиссов, побеждает действи�
тельно сильнейший. О победи�
телях вспоминают до следующе�
го тура, который непременно
проводится в апреле следующего
года.

Ярким, незабываемым для
студентов и ветеранов является
праздник Великой Победы. Сту�
денты стремятся, чтобы этот день
надолго остался в памяти наших
ветеранов. Играет духовой ор�
кестр, а старый вальс в исполне�
нии танцевальной группы объеди�
няет прошлое с настоящим, утвер�
ждая преемственность поколений. 

Занятие в студенческом клу�
бе – только часть большой свое�
образной практики общения мо�
лодежи нашего вуза. Существует
много других ее направлений. И
каждый может выбрать из них
свое. Для этого созданы все ус�
ловия. Главное – желание! 

Е.КОМОВ, 
студент гр. АТР&04а

Ñòóäåíòû äðóæàò ñ ôèçêóëüòóðîé è ñïîðòîì
Все студенты, желающие поддерживать себя в спортивной

форме, могут посещать любую из спортивных секций, работающих
в институте. Это и футбол, и настольный теннис, и пауэрлифтинг, и
баскетбол и др. Особенно мы гордимся результатами наших спорт�
сменов Д.Зелинского, братьев Воробьевых , Э.Костюка,  которые
побеждали на всеукраинских и международных соревнованиях.

Студенты АДИ принимают также участие в различных массо�
вых соревнованиях и нередко побеждают. В начале октября, на�
пример, в Донецке состоялся ежегодный мини�марафон по лег�
коатлетическому кроссу на приз Гетьмана реестрового казачест�
ва. В соревнованиях приняли участие более 150 спортсменов. В
результате упорной борьбы наша команда заняла первое место.

Н.ЧЕРНЫЙ, зав.кафедрой физвоспитания АДИ ДонНТУ

Â ÀÄÈ ïîñåëèëñÿ «Ðîìàíòèê»
В апреле 2006 г.по инициативе преподавателя психологии Ла�

рисы Алексеевны Мазуркевич был организован литературный
клуб «Романтик». Оказалось, что среди студентов�технарей нема�
ло лириков. Мы молоды, но у нас грандиозные планы: издать вну�
тривузовский сборник стихотворений членов клуба, совместно с
кружковцами�психологами создать свою институтскую газету, ко�
торая будет сообщать о всех событиях, происходящих в вузе. А
пока свои стихи мы уже неоднократно публиковали на страницах
местных газет. Удачи тебе и исполнения желаний, наш Романтик!

Д. КРИКЛИВЕ, студентка гр.МО�05а

В прошлом году по инициа�
тиве студенческого самоуправ�
ления и студенческого профсо�
юза в институте создан культур�
но�технический клуб «Ретро»,
задача которого состоит в рес�
таврации раритетов и создании
музея автомобильного транс�
порта. Здесь студенты своими
руками могут потрогать
машины, вошедшие в историю
автомобильного транспорта.
Клуб имеет автомобили 40�50�х
годов прошлого века. В пер�
спективе, по мере материаль�
ного оснащения клуба, планиру�

ется создать на его мощностях
базу производственной практи�
ки наших автомобилистов. А по�
ка мы полностью укомплектова�
ли одну из «Побед» и сделали на
ней круг почета по внутреннему
двору АДИ.
Е.КОМОВ, студент гр.АТР�04а

СТУДКЛУБ В ДЕЙСТВИИ

ÊËÓÁ «ÐÅÒÐÎ» (Club «Retro») 
(ñàéò www. profkom-adi.narod.ru)
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19 октября в БАЗе первого учебного
корпуса состоялась встреча руководства
шахты «Белореченская» Луганской облас�
ти – зам.директора, заслуженного шахте�
ра Украины В.Я. Носовицкого, главного
инженера В.А. Ткаченко и начальника
участка В.С. Ласкорунского (кстати, нема�
ловажный факт – В.Я. Носовицкий и
В.С. Ласкорунский полные кавалеры Зна�
ка «Шахтерская слава») – со студентами 4�
5 курсов Горного института ДонНТУ, вклю�
чающего ФГТУ, ФЭМА и ГГФ. Со своими
студентами пришли деканы факультетов
Ю.Ф. Булгаков, С.А. Селивра, О.И. Кали�
ниченко и их заместители, а вел встречу
проректор И.П. Навка.

Руководители «Белореченской» при�
были в ДонНТУ с конкретными предложе�
ниями о трудоустройстве наших выпускни�
ков, перспективах служебного роста, а так�
же о возможности прохождения производ�
ственной практики. Они рассказали, что
представляет собой шахта, о проблемах и,
главное, – достижениях, очень значитель�
ных за последние четыре года. У шахты
стабильное положение, хорошие перспек�
тивы роста, замечательный коллектив.
Шахта постоянно оснащается самым со�

временным оборудованием, тесно сотруд�
ничает с Украинской Академией Наук по
вопросам акустического прогноза, что по�
может решить проблему травматизма, ре�
шаются проблемы утилизации метана.

Немаловажным для нашего времени бы�
ло и обещание обеспечить всех молодых
специалистов квартирами. В небольшом по�
селке Белореченское вообще уделяется
большое внимание развитию социальной
сферы (в чем шахта принимает самое актив�
ное участие) – отремонтировали свой быто�
вой комбинат, ведутся работы по рекон�
струкции ДК, полностью реконструировали
парк отдыха, возводится спортивный ком�
плекс с тренажерными залами, планируется
строительство стадиона с футбольным по�
лем, открыт компьютерный класс. А в мест�
ной школе работают учителя с высоким пе�
дагогическим уровнем – ежегодно почти все
ее выпускники поступают в разные украин�
ские и зарубежные вузы (в том числе и самые
престижные). То есть для наших горняков�
выпускников намечаются неплохие перспек�
тивы получить стабильно оплачиваемую ра�
боту и в придачу пакет социальных благ. 

В завершение встречи студенты засы�
пали руководителей шахты самыми разно�

образными вопросами: сколько участков?
угол падения? какой марки уголь? средний
заработок? какие вакансии? есть ли вакан�
сии для девушек? (кстати, последние уже
на выходе из зала горячо обсуждали отсут�
ствие обручального кольца на пальце од�
ного из руководителей и строили в связи с
этим далеко идущие планы!). На все во�
просы были даны обстоятельные ответы.

Но был на встрече один момент, кото�
рый навел на невеселые мысли, – когда
один из гостей попросил поднять руки тех,
кто собирается работать после окончания
учебы по специальности, их не насчита�
лось и десятка…

В связи с этим хотелось бы буквально
процитировать заключительные слова
И.П. Навки, напомнившего, что в далекие
и еще не очень времена наш край славил�
ся именно шахтерами, которые всегда бы�
ли гвардией труда, а гвардия в любой ар�
мии, любом обществе – стержень всего. И
в силах наших выпускников возродить мо�
рально�этический смысл профессии, ста�
тус горняка, былые традиции и шахтер�
скую славу.

На встрече побывала
О.ЗИМОГЛЯДОВА

ТРУДОУСТРОЙСТВОÊ ÑÒÓÄÅÍÒÀÌ-ÃÎÐÍßÊÀÌ ÏÐÈØËÈ ÐÀÁÎÒÎÄÀÒÅËÈ

Ï’ßÒÜ
ÏÐÎÄÓÊÒ²Â,

ßÊ² ÏÎÑÈËÞÞÒÜ
ÐÎÇÓÌÎÂ²
ÇÄ²ÁÍÎÑÒ²

Дослідники вважають, що

більш розумнішими люди ста�

ють від журавлини. Вона

містить найбільшу кількість ан�

тиоксидантів, які вступають у

взаємодію з вільними радикала�

ми кисню. Саме радикали роб�

лять гормон холестирол

шкідливим для серця та судин,

а також погіршують пам’ять і

роботу опорно�рухового апара�

ту з віком.

Друге місце за журавлиною

посідає чорниця. Ця ягода має

ті ж самі властивості, що й жу�

равлина, тільки антиоксидантів

в ній трохи менше. Проте в ній

містяться речовини, які покра�

щують зір.

Третє місце поділили між

собою крупнолистний буряк і

капуста. Речовини, які містять�

ся в цих овочах, руйнують фер�

менти, які у великій кількості в

організмі приводять до розвит�

ку хвороби Альцгеймера і зни�

ження когнитивної функції.

За овочами йде жирна риба.

Такі її види як лосось, сардина і

оселедці містять жирні кисло�

ти, які також розщепляють

шкідливі ферменти.

Почесне п’яте місце в рей�

тингу «розумної» їжі посідає

шпинат. Вчені встановили, що

шпинат сповільнює появу

проблем у нервовій системі,

викликаних старінням, і пере�

шкоджає порушенню пізна�

вальних здібностей.

Пословицу «Понедельник –
день тяжелый» полностью оп�
ровергла экскурсия, организо�
ванная нашей кафедрой управ�
ления персоналом и экономи�
ки труда в первый понедельник
октября. Мы, студенты и пре�
подаватели, выехали из До�
нецка в чудесном расположе�
нии духа. Наслаждаясь краси�
вой местностью за окном авто�
буса и погожим солнечным
деньком, я невольно вспомни�
ла поэтические строки О.Берг�
гольц:
Есть время природы особого света,
неяркого солнца, нежнейшего зноя.
Оно называется бабье лето
И в прелести спорит с самою весною.

В Соледаре нас порадова�
ла доброжелательность мест�
ных жителей. Дружной компа�
нией мы добрались до первого
пункта нашего гранд�тура – со�
левых шахт. Войдя в наземное
помещение и облачившись в
специальную одежду, мы дву�
мя партиями опустились на
глубину 288 метров. Открыв�
шийся вид поразил своим ве�
ликолепием. Лабиринт тунне�
лей, белизна стен и витиева�
тый узор потолка буквально
ошеломили. Ощущение, что
мы попали в сказку, не покида�
ло до конца экскурсии. Множе�
ство искусных фигур, сделан�
ных из соли, расположились в
укромных уголках лабиринта.
Пройдя немного по одному из
туннелей, мы попали в огром�
ный зал, известный оригиналь�
ной акустикой. В нем прово�
дятся концерты не только оте�
чественных симфонических

оркестров, но и зарубежных.
Классическая музыка Грига и
Баха, разливавшаяся по всему
залу, одухотворяла. Спокой�
ствие и умиротворенность чи�
тались на лицах экскурсантов.
Сочетание «ледяного дворца»
и прекрасной музыки застав�
ляло задуматься о вечном.

Покинув «сказочный дво�
рец» и подкрепившись по до�
роге, мы направились на Арте�
мовский завод шампанских
вин. Начав экскурсию с назем�
ного уровня, прошли по гипсо�
вой шахте и достигли глубины
55�60 метров под землей. Про�
ходя по широкому, просторно�
му тоннелю, мы познавали азы
классического метода изго�
товления «напитка богов». По�
сещая цеха, которые в основ�
ном находились под землей,
поражались трудоемкой и мо�
нотонной работе персонала.
Работник, закрепленный за оп�
ределенным участком произ�
водства, должен выполнять
свою работу каждый день из
года в год, чтобы завод мог в
полной мере обеспечить по�
требности населения в этой
продукции как в Украине, так и
за ее пределами. В прошлом
году завод произвел 11 430 бу�
тылок шампанского, из кото�
рых 20% экспортировано. Из
четырех заводов, находящихся
в странах СНГ по производству

классического шампанского,
АЗШВ занимает первое место
и выпускает игристого вина в
7,5 раз больше, чем другие за�
воды. Продуманность техноло�
гий, ручной труд, забота о пер�
сонале, поддержание статуса
завода производили впечатле�
ние.

Но есть еще одно место,
находящееся в этой гипсовой
шахте, которое не оставит ни
одного человека равнодуш�
ным, – «стена плача». В 1942
году там были замурованы три
тысячи человек, а после осво�
бождения Донбасса их переза�
хоронили в братской могиле.
Стена была восстановлена, но
на высоте двух�трех метров от
низа между камней просачива�
ются струйки воды. Говорят,
что это природа оплакивает
погибших людей. Выйдя на по�
верхность вместе с рабочими
завода, которые закончили
смену и оказались очень весе�
лыми и общительными, мы,
удовлетворенные и перепол�
ненные впечатлениями, отпра�
вились в Донецк. 

От имени группы УПЭТ� 06с
выражаю огромную благодар�
ность нашей кафедре за под�
готовку и проведение этой экс�
курсии.

Нина РИЗИНА, 
студентка гр. УПЕТ�06с

ЭЭЭЭккккссссккккуууу ррррссссииии яяяя     

вввв

сссс кккк аааа зззз кккк уууу
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– Так получилось, что все время своего
пребывания в Англии я жил, причем совер�
шенно бесплатно, в двух замечательных
английских семьях. На юге, в городе
Whitstable, меня принимала
великолепная семейная пара,
члены Клуба Львов Эдди и
Маурин Верн. Они, как гово�
рят у нас, находятся на заслу�
женном отдыхе, но очень ак�
тивно участвуют в обществен�
ной работе. В Англии она на�
зывается социальной. Я вооб�
ще был удивлен тем, что боль�
шинство людей в этой стране
совмещают свою основную
работу с социальной, за кото�
рую  не получают никаких де�
нег. Эдди, например,  присма�
тривает за умственно отста�
лыми людьми, а Маурин – за
новорожденными. 

В южной части Англии есть
множество интереснейших мест и вели�
колепных соборов, в которых я побывал. 

Из Whitstabl’a я вылетел самолетом на
север страны, в город Sunderland. Там
меня встретил Джон, секретарь город�
ского Клуба Львов; он также отвечает за
спортивное движение в Англии. Нас при�
нимали не только в Клубе, но и в мэрии,
где с интересом слушали рассказ об Ук�
раине и задавали множество вопросов.
Интересно, что в городе есть два мэра:
причем ими обязательно должны быть
представители обоих полов –  женщина и
мужчина. Реальной властью обладает со�
вет консулов, а мэры являются как бы
«визитной карточкой» города и занима�
ются общественными связями. 

На севере Англии у нас была очень на�
сыщенная программа. Я расскажу о на�
иболее интересных экскурсиях, первая из
которых – город�музей Beamish. Здания
этого города были перенесены в разо�
бранном виде из различных частей Анг�
лии,  а потом в точности собраны.  В горо�
де восстановлены быт и жизнь  конца XIX�
начала XX веков, а также транспорт. Даже
люди, работающие в нем, одеты в одежды
того времени.

Очень интересна конфетная фабрика в
Beamish’e, куда можно не только зайти и
посмотреть на процесс изготовления кон�
фет, а даже попробовать их.

В продолжение гастрономической темы
замечу, что всем принимавшим семьям бы�
ла интересна наша кухня. Поэтому мы про�
демонстрировали кулинарные способнос�
ти, приготовив вареники и салат «оливье».

Еще я посетил «Святой остров», на ко�
торый можно попасть на машине только с

11 вечера до 11 утра, т.к. в остальное вре�
мя дорога, соединяющая остров с матери�
ком, покрывается водой в связи с прили�
вом. Побывав в замке, осмотрев настоя�
щие английские сады, людей, ухаживаю�
щих за ними, животных, которые чувству�
ют себя хозяевами и никого не боятся, мы
возвратились обратно и увидели под�
ступающую воду – еще минут 15 и дорога
будет затоплена!

Интересной была экскурсия и на На�
циональный завод стекла, где представле�
на великолепная продукция стекольных
изделий, отличающихся интересными ди�
зайнерскими решениями и колористикой.
Кстати, мы могли из предоставленных ма�
териалов сделать своими руками поделку
и забрать ее домой.

Получил я в Англии и своеобразный
подарок – побывал на аэрошоу, которое
проводится один раз в год, и этот день
совпал с моим днем рождения. Экспонаты
выставки можно было трогать, смотреть,
фотографироваться с ними. Основная
программа поражала яркостью, отлично
выполненными  фигурами высшего пило�

тажа лучшими летчиками Анг�
лии. Эффектным завершени�
ем были парашютисты, при�
землившиеся прямо на берег,
к ногам которых были привя�
заны дымовые шашки.

Но все�таки наибольшее
впечатление произвел на ме�
ня огромный интерес англи�
чан к нашей стране, к людям,
в ней живущим, ко мне как к
представителю Украины. Я
понял, что движение Львов
это огромная сила, помогаю�
щая большому количеству
людей, объединяющая граж�
дан разных стран, живущих в
разных мирах, открывающая
многие грани для общения и
различных отношений, будь
то поездки, учеба, бизнес,
личные отношения. Общаясь
и поддерживая взаимоотно�
шения с людьми, которых мы

узнали, делая общее дело, мы расширяем
круг наших возможностей. Я тоже готов
участвовать в этом общем деле и делать
все, что в моих силах. И я очень благодарен
каждому члену Клуба Львов за предостав�
ленную мне возможность поучаствовать в
этой программе.

Движение Львов – это огромная сила ПО СТРАНАМ И КОНТИНЕНТАМ

В предыдущем номере «Донецкого политехника» мы рассказали о Клубе
львов и презентации участников Международной программы молодежных лаге�
рей Львов � студентов ДонНТУ. Одним из них был студент третьего курса электро�
технического факультета Александр ОСИНСКИЙ, который прошедшим летом по�
бывал в Англии. Мы попросили его поделиться своими впечатлениями о поездке
в Туманный Альбион.

«Это просто ужас! Средь
белого дня и в таком месте! Это
просто невозможно!» – возму�
щается человек, у которого
впервые украли мобильный те�
лефон. Даже нет, так, скорее
всего, будет думать человек
культурный, образованный, со
«стальными» нервами. Но, к со�
жалению, я таких людей на сво�
ём жизненном пути ещё не
встречала. Обычно в таких си�
туациях воспитание и хорошие
манеры куда�то испаряются и
резко просыпаются животные
инстинкты. Выкрикиваешь
вслед такие слова и проклятья,
сочинённые на ходу, что и сам
удивляешься, насколько рус�
ский язык богат и разнообра�

зен и, кажется, пора задумать�
ся о составлении собственного
словаря�справочника. 

Первые дни после утраты
самые тяжёлые. А как вы дума�
ли, потерять члена семьи,
можно сказать, «младшего
братика», всегда нелегко! Но и
это еще не всё. Самое трудное
– сказать людям, которые тебе
подарили «младшенького», о
том, что с вами его уже нет. Че�
го только не услышишь в ответ
в свой адрес! Приходит мысль,
что можно составить и второй
том словаря. 

После долгих уговоров и
обещаний быть внимательной
и собранной тебе наконец�то
приобретают второго «брати�

ка» – двоюродного! Радости
нет границ. Но не тут то было.
Не успев толком укрепить род�
ственные связи, у тебя опять
отнимают любимчика. На этот
раз становится даже не так
обидно, да и проклятия в голо�
ву лезут не таким потоком. Ох�
ватывает чувство недоумения
и дежавю. И опять настаёт са�
мый трудный момент – при�
знаться в том, что ты плохая
«сестра» и не смогла уследить
за «малышом». На этот раз уго�
варивать родителей на
следующего довелось дольше,
а наобещать такого, что за всю
жизнь не исполнить.

И вот, наконец, появляется
«братик троюродный»! Его

держишь под наблюдением
круглосуточно. Но как�то опять
не уберегла! После этого уже
никаких эмоций нет. Просто
стояла посреди улицы и смея�
лась как умственно отсталая.
Снова признаться родителям
нет сил, да и слов не подбе�
рёшь в своё оправдание. Легче
пойти самой заработать на но�
вого «родственника». 

Вы думаете, я всё приду�
мала? Нет, такая история при�
ключилась со мной на самом
деле. Единственное, чему ме�
ня она научила, – все телефон�
ные номера я стала переписы�
вать в блокнот, а потом уже за�
носить в телефон. 

Арина ЗАХАРОВА, студкор

СВЕРХАКТУАЛЬНОÌÎÁÈËÜÍÛÉ ÎÁËÎÌ

На приеме в мэрии. Первый слева – А.Осинский

Город�музей Бимиш
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Нынешним летом 13 сту�
дентов группы ЭП�04 проходи�
ли полевую практику в регио�
нальном ландшафтном парке
«Меотида». Мы  детально изу�
чали популяции редких видов
птиц, ареалов их обитания, ох�
раной Кривой косы, на которой
гнездятся черноголовые хохо�
туны, речные крачки и множес�
тво других птиц, уборкой пля�
жей от сорной травы и бытовых
отходов, разбрасываемых от�
дыхающими.

Мы не только работали, но и
замечательно отдохнули, посе�
тили различные развлекатель�
ные комплексы поселка Седово
– аттракционы, гидропарк и т.п.,
участвовали в различных кон�
курсах, которые проводились в
пляжно�развлекательных ком�
плексах. И конечно же загора�

ли, купались, играли в футбол,
волейбол. А еще отпразднова�
ли праздник Ивана Купала: де�
лали наряды, фотографирова�
лись, катались на катере. В об�
щем, скучать  не доводилось!

Хочется поблагодарить
коллектив «Меотиды», особен�
но директора  Г.Н. Молодана, а
также Г.А. Марченко, С.Б. Без�
рук, В.А. Григорьева за  по�
мощь в обустройстве нашего
жилья, обеспечении безопас�
ности, проведении экскурси�
онных мероприятий. Работни�
ки парка «Меотида» – это на�
стоящие энтузиасты своего
дела – защиты природы от раз�
личного рода посягательств:
браконьерства, безответ�
ственного поведения туристов,
загрязняющих Кривую косу и
территорию «Меотиды».

Благодаря этой практике
мы как�то по�новому  взгляну�
ли на  окружающую нас приро�
ду и прониклись ее красотами.
Даже за такой короткий проме�
жуток времени мы смогли по�
чувствовать себя частичкой

природы, получить немалый
жизненный опыт и массу впе�
чатлений.

Екатерина БАКАЛО,
Екатерина КОЯВА,

студентки группы ЭП�04

По�новому 
взглянули на природу
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17октября 2006 г. исполнилось 80 лет выдаю�

щемуся ученому�материаловеду, академику
АН ВШ Украины, доктору технических наук

профессору Баранову Александру Александровичу.
С 16 лет трудовая деятельность Александра

Александровича неразрывно связана с металлурги�
ей и металловедением: рабочий Орско�Халиловско�
го металлургического комбината, студент Днепропе�
тровского металлургического института, окончив�
ший его с отличием в 1949 г. и до 1955 г. работавший
на инженерных должностях на Макеевском метал�
лургическом заводе: аспирант, ассистент, доцент,
профессор кафедры металловедения ДметИ (ныне
Национальная металлургическая академия Украины), заведующий отделом
Института механики АН Украины, с 1974 г. по 1994 г. – заведующий кафед�
рой, а с 1994 г. – профессор кафедры физического материаловедения ДПИ
(ныне – ДонНТУ) в должности заведующего кафедрой, а с 1995 г. он работа�
ет профессором этой же кафедры.

Воспитанник Днепропетровской школы металловедов, А.А. Баранов при�
ложил много сил и энергии для создания Донецкой научной школы матери�
аловедов. Под его руководством выполнены и защищены 30 докторских и
кандидатских диссертаций. Уже не одно поколение квалифицированных ин�
женеров�материаловедов называет его своим учителем. Профессор Баранов
– инициатор и организатор в Украине нового направления подготовки спе�
циалистов – «Инженерное материаловедение».

Научная деятельность Александра Александровича весьма многогранна.
Он внес большой вклад в разработку теории графитизации железных спла�
вов, закономерностей метастабильной аустенитизации и структурной пере�
кристаллизации, природы черного излома стали, изучение поведения бело�
го чугуна и высокоуглеродистой стали во время деформирования и последу�
ющего нагрева, развитие теории и практики упрочняющей и разупрочняю�
щей деформационно�термической обработки стали, получения композици�
онных металлических материалов, решение проблемы деформированного
высокопрочного чугуна.

Результаты исследований были опубликованы в 8 монографиях, учебни�
ках и учебных пособиях («Графитизация стали», «Рост чугуна и стали при
термоциклировании», «Фазовые превращения и термоциклирование метал�
лов», «Проблемы совмещения горячей деформации и термической обработ�
ки стали», «Металлография» и др.), 380 научных статьях и патентах и автор�
ских свидетельствах на изобретения.

Профессор А.А.Баранов много внимания уделяет подготовке и аттеста�
ции научных и инженерных кадров. Много лет он работал председателем на�
учно�методической комиссии МОН Украины по инженерному материалове�
дению, председателем и членом специализированных советов по защите
докторских и кандидатских диссертаций, членом международной ассоциа�
ции материаловедов (ASM International). Американский биографический
институт наградил А.А. Баранова золотой медалью «Men of Year – 2006».

Коллеги сердечно поздравляют Александра Александровича с прошед�
шим юбилеем и желают ему крепкого здоровья и творческих успехов.

Совсем недавно кафедра физ�
воспитания и спорта отмети�
ла свое 70�летие. Юрий Фе�

дорович Шелехов проработал на
ней с 1950 по 2003 год. Многие го�
ды он был заместителем заведую�
щего кафедрой по учебной работе.
Его разработки по организации
учебного процесса физического
воспитания легли в основу введе�
ния спортивной специализации на
всех курсах в 1960�х годах. Можно
сказать, что ДонНТУ был пионером
в Украине в организации учебного процесса по физическо�
му воспитанию. Это стимулировало студентов заниматься
конкретным видом спорта, а не вообще физкультурой.
Рационально использовалась спортивная база. В плава�
тельном бассейне занимались плаванием, в зале спортив�
ной гимнастики и акробатики – этими видами спорта, в за�
ле борьбы – борьбой и т.д.

Всего было 12 видов спорта для спортивной специали�
зации. Преподаватель занимался своим видом спорта, а не
всеми одновременно. Это поспособствовало резкому по�
вышению квалификации каждого преподавателя�тренера.

Большой вклад Юрий Федорович внес в развитие мате�
риально�технической базы университета. Особенно следу�
ет отметить его роль в восстановлении в районе первого
учебного корпуса спортивного комплекса для учебных за�
нятий по баскетболу, волейболу, акробатике и спортивной
гимнастике, по которой Юрий Федорович многие годы тре�
нировал сборную команду нашего вуза.

Он подготовил шесть мастеров спорта, почти все они
становились победителями областных и республиканских
соревнований.

Юрий Федорович страстно увлекался фотоделом и внес
свой вклад не только в развитие спорта – более 30�ти лет
он руководил клубом любителей�фотокорреспондентов
при газете «Донецкий политехник». Сотни студентов при�
общились к этой интересной работе, и многие из них стано�
вились победителями всевозможных конкурсов.

Свой богатый опыт Юрий Федорович передавал моло�
дым преподавателям кафедры физвоспитания и спорта,
которые с благодарностью использовали его в своей прак�
тической работе.

От имени преподавателей кафедры, особенно ветера�
нов, сердечно поздравляю Юрия Федоровича со славным
юбилеем – 80�летием. Желаю здоровья, благополучия,
удачи.

Будь здоров, Юрий Федорович!
В. АТАМАНОВ, профессор

ПРАКТИКА
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На всех факультетах ДонНТУ
прошли перевыборы в органах
студенческого самоуправле�
ния. Председателем универси�
тетского Совета студенческого
самоуправления стал Дмитрий
ЛУКЬЯНОВ, студент ФМФ. А 20
октября его обновленный со�
став  принял участие в заседа�
нии ученого совета вуза. Ректор
А.А. Минаев поздравил новых
членов ученого совета и каждо�
му  подарил книгу «История До�
нецкого национального техни�
ческого университета», выра�
зив надежду на активное учас�
тие студенчества в решении во�
просов, которые будут рассмат�
риваться на ученых советах и в
жизни вуза в целом.

Ñ âåðîé â ñòóäåí÷åñêîå ñàìîóïðàâëåíèå ОТМЕЧЕНЫ ЗАСЛУГИ
ДонНТУ

В ИЗОБРЕТАТЕЛЬСКОЙ
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

В Донецком национальном
университете состоялась  науч�
но�практическая конференция
«Изобретательство и рациона�
лизация в Донецкой области»
(организаторы – Управление
образования и науки Донецкой
облгосадминистрации, Донец�
кий областной совет изобрета�
телей и рационализаторов, До�
нецкое отделение Академии
технологических наук Украины
и ДонНУ). На ней были отмече�
ны заслуги нашего университе�
та в изобретательской деятель�
ности. Почётной грамотой за
значительный вклад в органи�
зацию работы по развитию тех�
нического творчества награж�
дён отдел интеллектуальной
собственности и патентно�ли�
цензионной работы ДонНТУ
(зав. отделом – В.В.Сумина).
Заведующий кафедрой техно�
логии и техники геологоразве�
дочных работ А.А.КАРАКОЗОВ
награждён грамотой и нагруд�
ным значком «Творець» Де�
партамента интеллектуальной
собственности Министерства
образования и науки Украины.

ХОРОШИЕ НОВОСТИ
11 ноября д.т.н., проф., за�

служенному деятелю науки и
техники Украины, заведующе�
му кафедрой электронной тех�
ники ДонНТУ А.А.Зори испол�
нится 65 лет, а незадолго до
этого ученый побывал в Варн�
ском техническом университе�
те в рамках совместного науч�
ного проекта «Украина – Болга�
рия». По результатам поездки
заключен договор о сотрудни�
честве между этим болгарским
вузом и ДонНТУ, а также дого�
вор между кафедрами «Элек�
тронная техника и микроэлек�
троника»  и «Электронная тех�
ника». Кроме того принято ре�
шение об издании книги «Ос�
новы схемотехники электрон�
ных систем» в Болгарии после
дополнения и соответствующей
переработки международным
авторским коллективом.

Кстати, ученый совет На�
ционального технического уни�
верситета Украины «Киевский
политехнический институт»
принял решение о выдвижении
А.А.Зори на соискание Госу�
дарственной премии Украины
в области науки и техники в
2007 году как соавтора ком�
плекса учебников «Схемотех�
ника электронных систем».

– Прежде всего, наша ка�
федра совместно с отделом
внешних связей ДонНТУ, юри�
дическим отделом, отделом
практик и НИЧ разработала
текст договоров о научном и
научно�педагогическом со�
трудничестве.  А вскоре были
подписаны  первые два между�
народных договора – с НТЦ
«Наука и практика» (г. Ростов�
на�Дону) и Шахтинским инсти�
тутом ЮРГТУ (г.Шахты, Россия)
– и начата подготовка к подпи�
санию договоров о дружбе и
сотрудничестве с целым рядом
горных вузов. Тексты догово�
ров согласовывали с использо�
ванием Интернет�почты, что
оказалось весьма эффек�
тивным. В настоящее время
имеем договоры сроком на 10
лет с пятью украинскими вуза�
ми и четырьмя российскими, в
том числе с Московским гор�
ным университетом.  При усло�
вии плодотворного сотрудни�
чества предусмотрена их про�
лонгация. 

Благодаря проведенной
работе появилась реальная
возможность для создания со�
вместных творческих коллек�
тивов научных и педагогичес�
ких работников горных вузов

для написания единой учебно�
методической литературы по
подготовке горных инжене�
ров�строителей; взаимовы�
годного  использования лабо�
раторного научно�исследова�
тельского оборудования род�
ственных вузов; обмена накоп�
ленным опытом по компьютер�
ному моделированию с ис�
пользованием программного
обеспечения,  создания еди�
ной электронной библиотеки
по горному делу. Для коорди�
нации действий и более эф�
фективной работы от каждой
кафедры, с которой  заключе�
ны договоры,  назначен ответ�
ственный исполнитель. 

На базе материалов, со�
бранных сотрудниками кафед�
ры СШПС ДонНТУ, открыт ин�
формационный портал по
направлению «Горное дело»
– http://donntu.edu.ua/info�
portal/el_izdan. Он основан на
материалах, предоставленных
в соответствии с межвузовски�
ми договорами. Таким обра�
зом, в одном месте сосредото�
чена научно�техническая,
учебно�методическая и науч�
ная информация по горному
делу по специальности
«Шахтное и подземное строи�

тельство». На нем собраны
статьи, материалы конферен�
ций, монографии, учебники и
учебные пособия, методичес�
кое обеспечение, авторефера�
ты диссертаций по тематике
портала, что значительно об�
легчило доступ к научно�техни�
ческой информации.  Здесь
содержится также оператив�
ная информация о постоянно
действующих и текущих кон�
ференциях и форумах, прово�
димых в вузах�партнерах и ор�
ганизациях. В настоящее вре�
мя осуществляется пополне�
ние базы информацией   со
всего горного института
ДонНТУ, из вузов нашего реги�
она и Украины, а также из
стран ближнего и дальнего за�
рубежья. Благодаря этому по�
явилась возможность опера�
тивного доступа и обмена са�
мой свежей научной и учебно�
методической литературой по
горному делу, объединения
шахтостроителей бывшего
СССР, обмена опытом и разра�
ботками родственных кафедр.
В перспективе возможно про�
ведение на базе портала меж�
дународных научно�техничес�
ких конференций в режиме
ONLINE.

Кафедра СШПС уже на де�
ле ощутила преимущества и
эффективность такой работы и
призывает все факультеты
включиться в нее. Образцы до�
говоров имеются в отделе
внешних связей и патентом от�
деле ДонНТУ.

ВОССТАНАВЛИВАЕМ
УТРАЧЕННЫЕ СВЯЗИ

На кафедре «Строительство шахт и подземных соору�
жений» ДонНТУ инициативной группой, возглавляемой
доц. С.В.Борщевским, в 2005�м году была начата работа
по восстановлению утерянных связей и объединению
усилий родственных  кафедр  горных вузов  Украины и
стран СНГ.  Редакция попросила Сергея Васильевича по�
делиться опытом такой работы.

ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ

«ДОНЕЦКИЙ ПОЛИТЕХНИК»

Фотофестиваль в ДонНТУ – это ново,
свежо и необычно. Когда я услышала о его
проведении, сказала: «Да не может быть! У
нас обычно проводятся различные серьез�
ные мероприятия – конференции, дни науки
и т.п. А тут что�то для души уставшего от уче�
бы студента. Не может быть! Оказалось, это
правда. Есть таки деятельные студенты в на�
шем университете (Совет студенческого са�
моуправления ФВТИ – ССС), которые во бла�
го всем подсуетились и решили организо�
вать праздник для нас! С хорошими призами
и концертом по окончании фотофестиваля!

Основополагающие критерии проведе�
ния любого кон�
курса – информа�
ция, возможность
и интерес были
соблюдены (из
курса менедж�
мента – горжусь
хорошей памя�
тью!). Самое ин�
тересное, что за�
тевая фестиваль,
о р г а н и з а т о р ы
рассчитывали на
рамки факультета, но оказалось – этого ма�

ло! Студенты других факультетов тоже за�
хотели поучаствовать в нем, поэтому мы
расширили масштаб мероприятия.

Итак, условия фотофестиваля просты –
подаешь заявку в 4 корпус, аудитория 39, фо�
тографируешь все, что душе угодно (в рамках
тематики) и относишь в ту же аудиторию до
10 ноября 2006г. свое творение (не более 20
штук). Это если быть краткими. Очень по�
дробно, чтоб ни в чем не ошибиться, можно
прочитать на http://studrada.nm.ru/. А
главное – график приема работ висит в проф�
коме университета.

Хотелось бы сделать акцент, что спонсо�
рами фестиваля являются Фото�
центр «Папарацци» и Сеть магази�
нов «Компьютерна мода», а значит
и призы будут хорошие! Информа�
ционную поддержку обеспечивает
«Донецкий политехник», а техниче�
скую – Технопарк ДонНТУ и недав�
но открытый Клуб web�дизайна при
совете студ. самоуправления наше�
го факультета.

Так как фестиваль по сути явля�
ется пилотным, то число участников
будет небольшим, что увеличивает

шансы получить призы!

ССС ФВТИ убедительно просит не откла�
дывать всё на последний день и поторопиться
с подачей заявок на участие и сдачей работ.

По окончании фестиваля запланирован
финальный гала�концерт, на котором в тор�
жественной обстановке будут определены
победители в каждой из номинаций и счаст�
ливый обладатель главного приза. Концерт
состоится 23 ноября в актовом зале
9 учебного корпуса. Билеты вы сможете
приобрести уже в ближайшее время в орг�
комитете конкурса, у лидеров студ. самоуп�
равления и профоргов вашего факультета.
Призы ожидают не только участников кон�
курса. Среди зрителей также будет разыгран
ряд интересных призов. 

Ну вот. Кажется, все написала. Ага… Всем
пока. Пора бежать подавать заявку и прями�
ком на улицу в поисках уникального кадра!
Всем успехов!

Екатерина ВЯЩЕНКО, студентка ФВТИ
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Ïðîùàâàé, øïîðà!
Сучасні мобільні технології,

без сумніву, вплинули на наше
життя. Можливість швидкого і
мобільного обміну інфор�
мацією, укупі з мініатюри�
зацією техніки, дозволила
змінити наші підходи до зви�
чайних моментів життя.

Ще недавно кадри з
фільму «Операція «И» та інші
пригоди Шурика» здавалися
нам вигадкою і не могли мати
нічого загального з нашим по�
всякденним життям. Зараз же
навіть у провінційних вузах
стала поширеною практика
використання в якості шпори
handsfree�, Вluеtooth�, wire�
less�технологій.

Іспанські університети
вирішили проблему в оригіна�
льний спосіб. На допомогу бу�
ли покликані військові техно�
логії. Під час випускних іспитів
в іспанському цивільному
університеті імені Енріко Тозі
успішно застосували розроб�
ку іншого іспанського оборон�
ного інституту. Пристрій нази�
вається С�Guаrd. Він успішно
заглушив всі побутові при�
строї, що працюють на
цивільних частотах у радіусі
262 футів. Це на певний час
зробило всі мобільні телефо�
ни мертвими шматочками
пластику.

За чутками, розробками
зацікавилися ректори київ�
ських вузів.

(«Студентська газета»)

С 4 по 9 октября в Одессе
прошел 13�й Всеукраинский
фестиваль команд КВН «Жем�
чужина у моря». Оргкомитет
фестиваля с радостью отметил
тенденцию ежегодного роста
числа зарегистрировавшихся
команд. Уже сегодня 111 ко�
манд являются участниками
Ассоциации КВН Украины!

Отсюда идет распределе�
ние команд в Чемпионат Укра�
ины, Студенческую лигу Украи�
ны, Кубок Украины, в рамках
Ассоциации. Традиционно фе�
стиваль проходит в лагере
«Молодая гвардия» на самом
берегу Черного моря.

Нынешний фестиваль со�
стоял из 4 игровых дней, по 5
игр ежедневно, в каждой игре
выступали в среднем по 7 ко�
манд. Также были разыграны
Кубок Призеров, Суперкубок,
финал Кубка Веселого Народа,
Чемпионат КВН�разминки и
«черного» КВНа. В рамках фес�
тивальной игры команды пред�
ставили визитку, домашнее за�
дание, сыграли отборочный
тур на выход в Чемпионат по
разминке. Радует, что Донецк
представляли 4 команды, 3 из
которых являлись командами
ДонНТУ – молодежная сборная
ФЭиМ «Какая разница», сбор�
ная «ФМФ» и сборная ФЭиМ
«Не f.u.c.k.Т». Все наши коман�
ды выступили достойно.

Ребята «ФМФа» остались
верны своему стилю, что и по�
зволило им выделиться среди
других команд. «Какая разница»
однозначно запомнились зри�
телям своим неповторимым

драйвом и энергией. От всей
души желаем им грандиозных
творческих побед. Но подроб�
нее расскажу о «Не f.u.c.k.Те»,
потому что являюсь игроком
этой команды, и результаты на
данном этапе у нас самые хоро�
шие. Это был уже второй наш
фестиваль. Прошлый сезон мы
играли в Кубке Украины.

Наша команда сыграла в
первой игре первого фестиваль�
ного дня, заняв 2�е место и вы�
шла в Чемпионат по КВН�раз�
минке. Приятно отметить, что в
общем рейтинге среднего балла
за игру, среди 100 команд, вы�
ступивших на фестивале, мы за�
нимаем все то же почетное 2�е
место. После подведения ито�
гов, попали в Чемпионат Ассоци�
ации КВН Украины, с чем сами
себя и поздравляем. Для нас это
и большая честь, и одновремен�
но большая ответственность.

Впереди нас ждет первый
тур, где у нашей команды будут

серьезные соперники. Но чем
сильнее команды – тем инте�
реснее игра, значит, есть сти�
мул расти и радовать успехами
и себя, и своих болельщиков.

От всего «Не f.u.c.k.Та» мне
хочется поблагодарить дирек�
тора студенческого клуба Еле�
ну Вениаминовну Багзу за за�
боту и всестороннюю помощь
в проведении тура, ребят из
«ФМФ» и «Какая разница» за
дружескую поддержку и теп�
лую компанию, а также всех,
благодаря кому мы получили
возможность любоваться мор�
ским прибоем в октябре. 

P.S. Кстати, параллельно с эт�
им фестивалем в Одессе прохо�
дил КВН Первой Украинской ли�
ги, и сборная Донецка, в которую
вошли наша «Ваниль» и сборная
команда академии управления,
заняла первое место.

Юлия БРОВКО, 
студентка ФЭМ, член

команды «Не f.u.c.k.Т»
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ТТемы:емы:
1. Мой университет
2. Архитектура Донецка
3. Природа Донецка
4. Горизонты Донецка
5. Фонтаны города
6. Мосты Донецка

Команда «Не f.u.c.k.Т»

КВН

УЧАСТВУЙ И ПОБЕЖДАЙ!

ФОТОКОНКУРС


